
* 77po^£topuu® осех стяан.саедъшяйгееь!

п

Св&рдлоаск »

;
2 
ί

#·

;

Жъи^иал CoE^JLAOnCKU)C 
F OKPy^koT^cc3KJì,Mf 

Ote &UC ПОЛКОМ Ci, 
Го^СОЛЕТа

УралпРоФсо^та

год издан ия
Ы И



Сегодня в „Активисте“:
в»р.

Передовая. Еще один урок.......................     1
Текущий момент.

Нанкинские бандиты накануне краха........................................................................   5
Угроза фашистского переворота в Австрии . , ....................................................... ........................... 6
Молостов. <Дню коллективизации и урожая» — больше внимания ................................................... 7
А. 3—ов. Там, где проходит призыв.......................................................................................................... 8

На хлебозаготовительном фронте.
Валинчус. Все силы и внимание—на заготовку хлеба!....................................................................... 9
Ф. Климарев. План хлебозаготовок выполним до срока (Бисертский район) ................................ Ц
Коротко и ясно! . ............................................................................................................................................. 18
Секретарь партячейки — зажимщик хлеба ......................................................................   12

Жизнь партии.
Н. А. Исправить ошибки, изжить недочеты проверки!........................................................................... 13
П. Саратов. Результаты проверки непроизводственных парт-ячеек округа . ................................ 15
В. Голованов. Обеспечить перевыборы бюро комсомольских ячеек умелым руководством . · 17
Партийная хроника...............................     1^

Советское строительство. >
Азов. Каким должен быть сельский совет.......................................    19
Очередная самопроверка .................................................................................................................................. 22
Свердловский горсовет начал подготовку (из беседы с отв. секретарем горсовета тов. Терехиным) 23
Больше ответственности и классового чутья!........................................................................................... 25

За культурную революцию.
Голодин. Основное звено в культпоходе (к перевыборам бюро ячеек и райсоветов ОДН) ... 26
За грамоту и культуру. (Демонстрация трудящихся гор. Свердловска)........................................... 27
И—ков. Культмесячник продлен до ноября..................................................................................  28

Промышленность.
Закрепить достижения, добиться новых побед. (Результаты работы текстильной промышленности 

за 1928 — 29 г. и контрольные цифры на 1929 — 30 год).... ... ................................... 29
Р. Бек-Домбровский. Предприятия химической промышленности во втором году пятилетки . . 31
Что дадут заводы Стромтреста в 1929 — 30 году..................................................................  33
А. Володин. Как работает Карабаш ......./..................................................................   , 33

У рабочих и в профсоюзах.
Н. Эйхман. Ускорить переход на непрерывку!...................................................................................... 35
М. Михайлов. Не ослаблять борьбу на трудовом фронте!................................................................... 36
В. С. Похороненный документ......................................................................................................... . ' 38
Профсоюзные новости...........................    1. ' 38

Социалистическое соревнование.
В. Симонов. Через проверку договоров — укрепим экономический фронт.................................... 39
В Полевском заводе соревнование не развернуто.................................................................................. 40

Заем индустриализации.
Н. Федорович. Довольно бездельничать...................................................................................................... 45
200°/о месячный зарплаты — в заем...............................  ’ 43

Под контроль масс.................................................................................................................
На местах.....................................................................................................................................
В городе Свердловска..............................................................................................................  
По следам заметок..........................................................................................................  
Ответы нашим корреспондентам................................................................................. *... .
Официальный отдел..............................................................................................................

44
46
48
5»
50
51



АКТИВИСТ
ЖУРНАЛ СВЕРДЛОВСКИХ — ОКРУЖКОМА ВНП (б), 
ОКРИСПОЛКОМИ, ГОРСОВЕТА 
И УРДЛПРОФСОВЕТА 

ГОД ИЗДАНИЯ ПЯТЫЙ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА:
на 1 год — 7 р. 50 к., на 6 мес___3 р. 90 к., 
на 3 месяца— 1 р. 95 коп., на 1 месяц — 65 коп. 
Подписка принимается во всех почтово-теле
графных учреждениях округа, у уполномочен

ных и в конторе издательства

Адрес редакции и кентеры: г. СВЕРДЛОВСК, ул. МА
ЛЫШЕВА, Окрисполком, комната 44, тел. № 16-32.

♦ ВЫХОДИТ ЧЕТЫРЕ РАЗД В МЕСЯЦ

№ 14 (139) 30 сентября 1929 г.

ЕЩЕ ОДИН УРОК
За последние 6-7 месяцев Свердловскому Окружкому партии пришлось столкнуться 

V целым рядом болезненных явлений в организации и сделать выводы о неправильном ру- 
скомодстве, искажении партийной линии и других крупнейших недочетах в работе как 
целых районных организаций, так и отдельных ячеек и отдельных групп коммунистов.

. Напомним о решениях ОК о Михайловской организации, где за неумелое проведе
ние линии партии в практической работе пришлось сменить руководство в райкоме; дело 
Щелкунской ячейки, Сысертского района, совершенно исказившей классовую линию 
в своей работе, в результате чего пришлось ячейку распустить; решение ОК о Невьянской 

^организации, где также пришлось сменить руководство в райкоме.
К Все эти факты должны быть для других организаций наглядным уроком, как не 
г^ладо работать и как избежать тех ошибок, которые отмечены в указанных организациях, 

а если ошибки уже есть, то как их исправить.

Однако, есть еще организации, которые или совершенно не следят за жизнью ок
ружной организации и всей партии и не слышат ее предостерегающего голоса о необхо
димости решительной борьбы за чистоту ленинской линии не только в резолюциях, но 
и в практической работе, или не считают эти предостережения для себя обязательными, 
или просто не понимают, что творят.

На этот раз в качестве наглядного урока перед нами выступает Березовская район
но-партийная организация во главе с райкомом партии.

Здесь создалось такое положение, что вся верхушка районной организации в те
чение долгого времени занималась повальным пьянством. Пили все: бывшие секретари 
райкома—Захаров, Миляев и теперешний (уже исключенный из партии)—Упоров, зав. 
АПО Потаскуев, пред, рика Швейкин, секретари райкома ВЛКСМ Дуров, Фролов, нар- 
судья Урицкий, зав. районе Гаврилов, пропагандист Расщектаев, зав. финчастью Ки- 
сельников, председатель кредитного товарищества Зырянов, председ. райкома союза сель- 
хозлесрабочих Малышев, пред, райкома ССТС Зацепин, секретарь рика Шишкин и, 
даже, пред, райбюро пионеров Постников.

Пили везде и по всякому поводу и без всякого повода: послучаю Октябрьских 
торжеств, 1-го мая; пили по квартирам и на лоне природы, даже на кладбище, где сни
мали с могил кресты и венки, которые пускались в ход во время пьяной драки. Часто 
пьянка кончалась стрельбой из наганов.

Что же дает это пьяное руководство в практической работе?
В промышленности (золотые прииски) намеченная на год программа за пол года 

выполнена лишь на 28 проц., себестоимость вместо снижения повысилась против сметы 
на 10 проц., прогулы за июнь составляли 13 проц., за июль—12 проц.
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Партийные и профессиональные организации вопросам труддисциплины и вообще 
производства почти не уделяли внимания. О социалистическом соревновании профсоюзы, 
партячейки и хозяйственники заявляли, что в их условиях его проводить нельзя—нет 
твердых норм выработки и расценок. Что может быть «убедительней»?!

С прогулами никакой борьбы не ведется. Партийные и профессиональные органи
зации дают по этому поводу следующее «исчерпывающее» об'яснение: «прогулы обме
няются недостаточным снабжением хлеба и рабочим приходится уходить за покупками 
хлеба на городской рынок».

Производственные совещания проводятся только для проформы, решения их так же, 
как и предложения рабочих, почти не выполняются. Между тем, рабочие болеют душой 
за производство, и только хвостистскими настроениями партийных, прсфссюзных и хо
зяйственных руководителей можно об'яснить безобразное заявление, что у нас-де нельзя 
проводить социалистическое соревнование.

Рабочие о таком безобразном хозяйничании и руководстве говорят: денежки забьют, 
зароют в шахты, а пользы никакой; сидят головотяпы и сами не отдают себе отчета, что 
делают. Рабочие миллион раз правы, потому что они наглядно видят, как из 34 предло
жений, принятых на производственных совещаниях, имеющих большое хозяйственное зна
чение, только 15 выполнено, а остальные маринуются. Что может другое сказать рабочий, 
когда он видит валяющийся без дела долбежный станок, а частнику выплачивают за- 
пользование его станком ежегодно 1080 рублей? Д

Не приходится говорить и о работе с партийным и профессиональным активом^ ее 
на приисках совсем нет.

Такова, в кратких словах, работа по руководству промышленностью. Не лучше 
она и в других отраслях хозяйства района. Возьмем кредитную кооперацию. Здесь нет, 
прежде всего, четкой производственной установки, потому что кооперируют не только 
кустарей-производственников, но и просто людей, не имеющих к кустарной промышленно
сти никакого отношения: рабочих, служащих, коновозчиков.

Фонды бедноты до сих пор по прямому назначению не используются. Кредиты вы
даются под поручительство зажиточных. С беднотой работы не ведется. Беднота внесла 
пай в среднем в 11 р. 14 к., а зажиточные всего лишь б р. 70 к. Удивительнее всего то, 
что для исправления такой несуразности ни местной кооперацией, ни парторганизацией 
ничего не предпринималось и не предпринимается.

Выдача кредитов не всегда преследует производственные цели: выдают кредиты 
коновозчикам на приобретение лошадей, коров, некоторым дают на покупку дома и, вооб
ще, как выражаются местные работники, «на улучшение материального положения». 
Таким образом выдано непроизводительно около половины всех кредитов. Одну из дре
лей («Кооператор») возглавляя бывший торговец, который произвел растрату на 2000

Руководство работой в сельском хозяйстве также не осуществлялось нужным об
разом. Посевная кампания проходила без соответствующей подготовки. С беднотой ника
ких собраний не проводилось, семена распределялись без участия бедноты, кабинетным по
рядком. В самом Березовске семена распределялись по усмотрению председателя зем- 
общества, бывшего торговца Стрехнина, который сумел заставить бедноту отказаться от 
посева и от семян.

Колхозным движением ни райком, ни ячейки ВКП(б) не руководят. В одной из 
артелей Березовского поселка в составе правления имеется бывшая торговка Пермякова, 
зав. хозяйственной частью. Артель арендует у нее склады. Зажиточные в колхозе 
ведут такую политику, чтобы выгнать из колхоза бедноту.

На мудрено, что при таком «руководстве» хозяйством района мы видим на прак
тике и оппортунистическое хвостистское отношение к вопросам промышленности и ку
лацкое засилье в проведении общественных мероприятий в сельском хозяйстве. Партий
ные органы не умеют и не хотят позаботиться о том, чтобы обеспечить правильную клас
совую линию в своей работе. При чем, дело не только в том, что парторганы закрывают 
глаза на кулацкие проделки, но сами руководители-коммунисты пали до такой степени, 
что ведут теплую компанию с классовыми врагами трудящихся, и, даже, принимают их
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зв партию. Так, упоминаемый выше секретарь рика—пьяница и хулиган Шишкин—сын 
попа, до сих пор не порвал связи с поповской семьей, а, напротив, у своей матери-попадьи 
Шишкиной он часто организовывал безобразные попойки с непременным участием пред- 
рика Швейкина ц других руководителей района. С ведома райкома партии, матери Шиш
киной продан колхозовский дом за бесценок. Швейкин и бывший секретарь райкома пар
тии Упоров взялись рекомендовать в партию сына попа Мурашева, с которым они были 
в дружеских отношениях. Заместителем Шишкина является некто Кондратьев, сын купца 
первой гильдии и доброволец белой армии.

Секретарем одного из сельсоветов руководители района устроили брата Шиш
кина, который в 1929 г. был псаломщиком. Такой же фрукт сидит секретарем Сарапуль
ского сельсовета—Рудных, бывший писарь в штабе Колчака. Бывший предрика Обе- 
рюхтин устраивает пьянки в компании с Мостовским попом.

Такие факты в Березовском районе—явление обычное. Они говорят о том, что 
партийцы—руководители Березовского района окончательно политически ослепли и срос
лись с классовым врагом, совершенно забыв бедноту.

Не менее поразительные примеры можно привести из практики работы советов. 
Пышминская партячейка отказалась выставлять свои кандидатуры во время перевыборов 
советов, а передала это дело разным организациям на началах пропорционального пред
ставительства: молочной артели—3 канд., куст-артели—9, делегатскому собранию—12, 
■.^»свещенцам—1, а бедняцкому собранию—5. В результате в состав сельсовета прошли 
наиболее зажиточные элементы, а бедняцкие кандидатуры все провалились. В Сара
пульском сельсовете перевыборы проходили под руководством зав. АПО райкома, ко
торый сумел «обеспечить» в составе кандидатов 50 проц, зажиточных кустарей, не взедя 
ни одного батрака.

Такие результаты выборов, конечно, не могли не отразиться на дальнейшей 
работе советов, которые по существу не занимались ни вопросами сельского хозяйства, 
ни вопросами кустарной промышленности, имеющей громадное значение для Березовского 
района.

В налоговой политике мы совершенно не видим твердой классовой линии. Кулака, 
имеющего громадный доход и постоянного наемного батрака, не только не подводят под 
индивидуальное обложение, а считают за образцового середняка. Кулаки и зажиточные 
скрывают от обложения громадные площади посева, а сельсоветы никакой борьбы с 
этим не ведут. Вопросом аренды земли не только сельские советы, но и РИК совершенно 
не интересуются—снимают в аренду землю, кто и сколько хочет. Для детей бедноты при 
обучении никакой помощи не организовано, в результате бедняцкие ребятишки, из-за 
н-'умепия одежды и обуви, при наступлении холодов прекращают хождение в школу. 
ЦХ.8-29 учебном году из 1152 учеников отсеялось 142 ученика—детей бедноты.

Что касается борьбы с бюрократизмом, то достаточно указать на то, что стенгазету 
в Березовске возглавляет упомянутый выше секретарь рика Шишкин, чтобы понять, 
насколько он может проводить здоровую самокритику. Имеется масса случаев, когда рай
ком и сельячейки брали в оборот ретивых селькоров—членов партии за то, что они 
осмеливались писать про того или другого ответственного работника.

Работы с беднотой никакой не ведется. Об этом ясно говорят те факты, которые мы- 
приводили в связи с вопросом о руководстве сельским хозяйством, кооперацией, работой 
советов и т. д. Да и на что нужна беднота тем, кто скатился в об'ятия попов, бывших бело
гвардейцев, купцов и других представителей классового врага трудящихся?!

Нечего и говорить о том, что все эти печальные факты из жизни Березовской ор
ганизации не только не содействуют идейному росту парторганизации, но прямо спо
собствуют ее развалу. Приведем еще несколько новых фактов. Некто Ладейщиков, быв
ший секретарь Пышминской партячейки, теперь работает в ЕПО, выступает на рабочем 
собрании с требованием ввоза хлеба из-за границы и уравнения пайка. Как же бюро 
РК реагирует на это? Оно квалифицирует выступление Ладейщикова лишь как нетактич- 
насть(?!). Правда, дальше прибавляется, что эта «нетактичность» вызвала оживление среди 
зажиточной части населения и их открытое выступление против мероприятий советской
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власти. Райполитпросветорганизатор Чубаров открыто выступает против линии партии 
и никакого отпора ни от кого не получает. О политическом просвещении членов партии 
(о беспартийных уже не приходится говорить) райком ничуть не думает. Организованные 
в начале прошлого года школы и кружки политграмоты совершенно почти развалились: 
из 142 человек только 42 кое-как дотянули учебу до конца.

Какое же отношение к партийным организациям со стороны беспартийных ра
бочих, батраков и бедноты? Мы уже видели, какое недоверие рабочие питают к руково
дителям промышленности. Еще наглядней это недоверие ко всему партийному руковод
ству рабочие выражают тем, что совершенно не идут в партию. Такое же отношение мы 
видим и со стороны батраков и бедноты деревни. Рост парторганизации в Березовсксм 
районе совершенно прекратился. Видимо, рабочие и беднота не хотят находиться в пар
тии вместе с Шишкиным, Мурашовым и другими, которые сидят у них на шее. Но этого 
недовольства и недоверия рабочих и бедняков не чувствуют Упоровы Швейкины, Пс- 
таскуевы и все прочие «руководители» Березовской организацией. Мало тою, -.то не чув
ствуют, они умышленно допустили развал организации, сознательно дискредитируя нашу 
партию в глазах трудящихся.

Не может быть, конечно, спора о том, что все эти до мозга разложившиеся эле
менты не могут больше ни одной минуты находиться в рядах нашей партии.

В связи с безобразиями в Березовской парторганизации мы хотим коснуться ра- \ 
боты наших комиссий по чистке партии. В Березовской организации прошла чистку 
Правда, кое-кто из тех, кого мы здесь упоминаем, уже вылетел из партии, но надо открыто 
признать, что проверочная комиссия в Березовской организации далеко не довела дела 
до конца. Как это могло случиться, что комиссия не исключила из партии Упорова Н. М. 
(секретарь РК), Потаскуева, Швейкина, Оберюхтина, который, к нашему позору, даже 
сам был членом проверкома, Шишкина, который к не меньшему нашему позору сумел 
пробраться секретарем окр. комиссии по чистке советского аппарата, и многих других. 
Или комиссия не все знала, что творилось в Березовской организации, или она явно не
дооценила тех безобразий, которые там совершались.

Придется, видимо, повторить чистительные операции в Березовской организации, 
тем более, что рабочие и бедняцкие массы крестьянства очень слабо были привлечены к ра
боте проверочной комиссии. Очевидно, теплая компания Упоровых, Потаскуевых и 
Швейкиных, дрожа за свою шкуру, постаралась о том, чтобы их проверяли не на глазах 
рабочих и бедняцких адасс.

Итак, Березовская организация, особенно ее верхушка, не сумела извлечь для 
себя никакого урока, из тех фактов, болезненных явлений, которые партия, и в частности 
Свердловская организация вскрывает в тех или других районах. Пусть же другие /ор
ганизации на примере Березовской извлекут для себя еще один урок и постараются еШй 
раз проверить свою работу, вскрыть в ней все недочеты и принять своевременно меры 
к их устранению. Необходимо решительно добиваться того, чтобы эти недочеты вскры
вались не только сверху, со стороны окружных организаций, но подмечались и самими 
местными работниками, которые должны быть более чуткими к тем явлениям классовей 
борьбы, в условиях которой нам приходится проводить социалистическую переделку на
шего хозяйства.



Нанкинские бандиты накануне краха.
Последствия бандитского захвата китайскими властями КВЖД начинают сказы

ваться не только на положении в Северной Манчжурии, но и создают угрозу дальнейшему 
судествованию нанкинского правительства.

До захвата КВЖД, нанкинское правительство старалось усиленно показать им
периалистам, что оно завершило об'единение Китая. Действительно, в то время правитель
ству Чан-Кай-Ши удалось, разбив армию гуансийских генералов и договорившись с Фын 
Юй-Сяном об от'езде последнего за-границу, создать некоторую видимость об'единенного 
Китая.

Все это было нужно Нанкину для того, чтобы убедить американских капиталистов 
в том, что вкладывать в китайские предприятия капитал и предоставлять китайскому пра
вительству займы,—дело совсем не рискованное. И, действительно. В течение последних, 
пСред захватом КВЖД, месяцев велись более или менее успешные переговоры с предста
вителями крупнейших американских банков о предоставлении Нанкину займов и о вло
жении в Китай американских капиталов.

Но стоило только Нанкину вступить, под предлогом борьбы с империализмом, на 
путь антисоветских авантюр, как положение резко изменилось. Империалисты, в расчете 
на поддержку которых действовал Нанкин, отказались сколько нибудь серьезной помощью 
поддержать нанкинское правительство. Конечно, они были бы очень рады причинить воз
можно более серьезный ущерб Советскому Союзу, но из-за внутренних противоречий 
ни одно из империалистических государств не смогло выступить открыто против СССР 
в советско-китайском конфликте.

Выступление империалистов одной страны давало бы право империалистам дру
гой рассматривать его как покушение на присвоение района КВЖД и Северной Манч
журии. Вот почему Америка ограничилась недоношенным проектом Стимсона об интер
национализации КВЖД- Япония вообще заявила о своем нейтралитете, а Лига Наций, 
опасаясь обострения отношений с Соединенными Штатами не пошла дальше бессодержа
тельных резолюций.

-л,. Вместе с тем, затянувшийся из-за упорства китайской военщины, конфликт при- 
к тому, что крупные американские капиталисты снова начали считать помещение 

5Житае капитала делом рискованным. Переговоры о займе также были сорваны.
Китайские генералы вроде Чан Фа-Гуя, Фын-Юй-Сяна, или Ен-Си-Шана мирив

шихся со своим подчиненным положением до тех пор,пока они думали, что Нанкину пред
стоит быть приказчиком американского капитала, теперь, когда эти надежды из-за поли
тики антисоветских авантюр рухнули, снова начинают войну против Нанкина. Первым 
выступил Чан-Фа-Гуй, который стремится со своей дивизией овладеть Кантоном, чтобы 
организовать там независимое от Нанкина правительство. Фын-Юй-Сян и Ен-Си-Шан, по 
интересам которых больно бьет прекращение советско-китайской торговли, также против 
Нанкина. Чжан Сюэ-Лян, больше всего страдакщий от развала на КВЖД, теперь уже от
крыто требует от нанкинского правительства скорейшей ликвидации советско-китай
ского конфликта.

Группа левых гоминдановцев, всегда бывших в оппозиции Чан-Кай-Ши, требуют 
отставки нанкинского правительства.

Все это показывает, что нанкинкая военщина своей политикой антисоветских аван
тюр окончательно расшатала свое положение. Но, видимо, даже эти уроки не научили ни
чему Нанкин. Нападения на наши границы продолжаются попрежнему. И поэтому, по- 
прежнему же мы должны быть готовы к тому, чтобы дать отпор китайской военщине и их 
наемникам—-белогвардейским бандитам.
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Угроза фашисткого переворота в Австрии.
Австрийский фашизм, при поддержке крупной буржуазии, открыто заявил о том, 

что он намерен произвести в стране переворот и создать правительство «крепкой руки», 
которое должно повести решительную борьбу с коммунизмом и революционным рабочим 
движением. На 29 сентября назначен парад хеймверов (ав трийская фашистская органи
зация), который может непосредственно вылиться в фашистский переворот. Остальные 
буржуазные партии отнюдь не возражают против создания в Австрии фашистской власти 
и лишь заявляют о том, что изменение конституции должно быть проведено не насиль
ственным, а парламентским путем.

Исключительно предательскую роль играет австрийская социал-демократия. На 
словах возражая против фашистского переворота, на деле социал-демократы стараются 
обезоружить рабочий класс. С.-д газеты в Австрии пестрят сейчас лозунгами, призываю
щими рабочих «к величайшей осторожно ти». Это предательство, в особенности гнусно 
потому, что австрийские социал-демократы имеют свои вооруженные отряды, которые 
носят, как бы в насмешку, название «союза рабочей обороны». Эти с.-д. отряды, понятно, 
не только не окажут фашистам какого-либо сопротивления, но даже, наоборот, будут 
бороться с рабочими, если последние вопреки воли социал-демократических «вождей» по
пытаются организовать фашистам отпор.

Последни. телеграммы говорят о том, что прежнее правительство Штрерувица по
дало в отставку и что во главе нового правительства, по всей вероятности, станет теперг”^ 
ний венский полицей-президент Шобер, который и должен будет осуществить требования 
буржуазии о создании правительства «крепкой руки». Шобер заслужил особенное доверие 
буржуазии тем, что подавил в июле 27 года известное восстание венских рабочих.

Однако, рабочий класс Австрии не желает мириться с возможностью фашистского 
переворота. Австрийская компартия организует массовые собрания и митинги, на кото
рых рабочие заявляют о своей готовности выступить против фашистов. Социал-демокра
там, несмотря на все старания, не удается все же обмануть рабочих. Все ходы их 
беспошадно разоблачаются компартией.

За последние дни особенно участились стычки между хеймверами нерабочими.
Положение в Австрии сейчас настолько обострилось, что австрийская компартия 

в своем воззвании заявляет: «сейчас стоит вопрос о том—победит ли пролетарская дик
татура, или диктатура фашистов». Компартия призывает рабочих выйти 29 сентября на 
улицы и организовать контрдемонстрацию против фашистов и . их пособников—социал- 
демократов. ' 

Справа:-пред- 
сед. Хеймве
ра д-р Штей- 

дле.

Слева: - пред- 
седат. Шутц-, 

бунда д-р
ЮлиусДейтш
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МОЛОСТОВ.

„Дню коллективизации и урожая"—больше внимания.
«День коллективизации и урожая»— 

так назван этот праздник в нынешнем 
году—должен приобр сти огромнейшее по
литическое значение не только для деревни, 
но и для города. В условиях обострившейся 
классовой борьбы этот день должен про
ходить под знаком укрепления производ
ственной смычки городского и заводского 
пролетариата с батрацким и бедняцко-се
редняцким крестьянством; под знаком ре
шительной борьбы с капиталистическими 
элементами и усиления, социалистического 
наступления на них.

Но, несмотря на большое политическое 
значение этого дня и короткий срок, остав
шийся до праздника, подготовка к нему 
у нас в округе (не только в городе, но и в 
деревне) не получила соответствующего 
размаха.

Такое положение совершенно нетер
пимо. Пока не поздно, необходимо его ис
править.

Что надо сделать в оставшийся срок 
до праздника?

Вынести на обзор масс всю работу сов
хозов и колхозов, чтобы тем самым на
глядно показать превосходство этих форм 
сельского хозяйства над единоличным.

На основе наглядного опыта работы 
совхозов и колхозов нужно провести самую 
широкую агитацию за строительство но
вых колхозов, за укрупнение существую
щих, за очищение их от кулацких элемен
тов.

Ч/ Необходимо по всем селам нашего ок- 
Улта поставить вопрос о посылке автори- 
*Тетных бедняков и середняков в коммуны 
Карла Маркса (Тюмень) и Скнемвар (Шад- 
ринск) для ознакомления их с постанов
кой хозяйства этих коммун с тем, чтобы 
опыт их перенести в наш округ.

Еще до праздника надо подвести итоги 
работы в области повышения урожайно
сти и расширения посевных площадей, в 
области внедрения в сельское хозяйство 
достижений агрономической науки и тех
ники.

Развитие молочного животноводства 
для нашего округа является насущной за
дачей, поэтому в «день коллективизации» 
необходимо сосредоточить внимание кре
стьянства и на этом вопросе.

Необходимо мобилизовать массы и 

на дальнейшее расширение посевных пло
щадей и повышение урожайности на ос
нове новых методов работы (контракта
ция, производственные совещания, агро
минимум и т. д.).

Надо организовать проверку догово
ров по социалистическому соревнованию, 
преследуя наибольшее вовлечение бедняц
ко-середняцких масс в социалистическое 
соревнование через заключение новых дол
госрочных договоров с другими селениями, 
с заводами и фабриками.

Пропаганда пятилетнего плана социа
листического строительства, раз'яснение 
основных задач и путей развития сельского 
хозяйства должны показать крестьянству, 
что основой роста сельского хозяйства 
и его реконструкции является индустриа
лизация страны.

При подготовке к празднику и в са
мый праздник надо сосредоточить внима
ние крестьянства на необходимости выпол
нения хлебозаготовительных планов. Надо 
организовать красные обозы имени «Дня 
коллективизации и урожая».

В самый «День коллективизации и уро
жая» надо провести выставки и производ
ственные конференции с докладами об 
итогах первого года пятилетки в данном 
селе, районе; не плохо поставить доклады 
колхозов и приурочить подписание дого
воров по социалистическому соревнованию 
и рассмотрение планов на будущий сель
ско-хозяйственный год.

Кроме того, необходимо в один из 
праздничных дней (13 или 14 октября) или 
до него организовать массовый субботник, 
средства от которого должны пойти на 
помощь бедняцким хозяйствам и культурно
социальным учреждениям школы, боль
ницы, дороги и т. д.).

«День коллективизации и урожая» сов
падает с религиозным праздником «по
крова». Задача местных организаций, осо
бенно комсомола, поставить дело так, чтобы 
отвлечь крестьянство от религиозного 
праздника и сопровождающих его—пьянства 
и безобразий.

Надо использовать все культурные 
силы и средства: лекции, доклады, радио, 
кино и т’ д.—все должно быть, мобилизо
вано на борьбу за культурный праздник 
сельского хозяйства.
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А. 3—OB.

Там, где проходит призыв.
Свердловский призывной пункт. Рабо

тает две приемных комиссии. Каждая из них 
пропускает до 50 человек ежедневно.

Призывники являются по извеще
ниям райисполкомов, где указаны точно 
день и место явки призываемого. На пункте 
ежедневно—не больше 50-70· человек.

Никакой суматохи, толкотни и бес
порядка. Каждый призывник знает свою 
очередь. Если чего не понимает, то к его 
услугам здесь же справочный стол.

Призывник затрачивает не больше од
ного дня, чтобы пройти врачебный осмотр, 
при чем и этот день он может провести 
вполне разумно. В помещении призывной 
комиссии оборудован красный уголок, 
где всегда имеются свежие газеты, жур
налы. Есть библиотека, шашки, шахматы.

В помещении агитпункта—чистота, по
рядок. Группы призывников сидят за га
зетами, другие за шашками или шахма
тами. Некоторые просто сидят и толкуют 
на произвольные темы. Пьяных на пункте 
ни одного.

Не видно на пункте и других призна
ков былой рекрутчины: пьяных провожа
тых, огромных мешков с сухарями, слез, 
скандалов и тому подобных «прелестей».

Настроение призываемых бодрое, воин
ственное. Вот из комнаты комиссии вы
шел призывник и ругается. Товарищи 
спрашивают его: в чем дело?

— Во вневойсковики назначили. Мне 
надо было в кадровые, а они в терчасть.

О происходящих на Востоке событиях 
призывники знают отлично.

— Воевать хоть сейчас готов!—гово
рит призывник С. из Невьянского района, 
принятый в кадровую часть.—Винтовкой 
орудовать я умею, ведь не зря же нас об
учали на допризывных сборах,—продол
жает невьянец.

Беседую с комсомольцем Б-ным.
— Как, говорю, хочешь служить или 

нет?
— Конечно, хочу. Боюсь вот только, что 

комиссия найдет какой-нибудь- дефект в 
здоровьи. Буду просить комиссию, чтобы 
приняли.

Но не все такие. Есть и трусы. Недавно 
явился в комиссию один из призывников 
и настойчиво просил, чтобы ему предоста
вили отсрочку, прав на которую он не 
и чел.

Но таких мало и они - аметны сразу. 
Их и сами призывники клеймят позором.

Строг классовый отбор в нынешний 
призыв. Комиссия ставит своей целью, 
чтобы ни один чужак, лишенец, кулак или 
хулиган не попал в ряды Красной армии. 
Лишенцев зачисляют сразу же в тыловое 
ополчение: они винтовки в руки не полу
чат, а, в случае мобилизации, станут обслу
живать хозяйственные нужды бойцов.

Подсудимые и имевшие судимость в 
кадровые части такж;е не принимаются, а 
зачисляются во вневойсковики.

Вот выходит парень, по профессии 
чернорабочий. Он недоволен, что его за 
числили во вневойсковики.

— Совсем было назначили в полковую - 
школу, рассказывает он товарищам, что 
вот подхожу к последнему столу, а там 
спрашивают: «Судился?», говорю:—«Судил
ся»—«За что?»—«За хулиганство», гово
рю.—Во вневойсковики, говорят, его за
числить.

— А, ведь, и нахулиганил-то немного 
да и давно, года два тому назад.

Ребята хохочут. Спрашиваю его:
— Почему тебе хочется в кадровую 

часть?
— А потому, что я мечтал команди

ром стать, а тут и красноармейцем то не 
принимают. Все равно,—исправлюсь и на 
будущий год буду проситься доброволь
цем в кадровую—ответил обиженный при
емочной комиссией призывник.

«Годен!



Ня ХЛЕБОЗАГОТОВИТЕЛЬНОМ

ВАЛИНЧУС .

Все силы и внимание—на заготовку хлеба!
Количество заготовленного хлеба в сентябре, в целом по Свердловскому округу, 

превышает намеченные планы. Только два района — Арамильский и 
Н.-П е т р о в с к и й, н е в ы п о л н и л и данного им задания на сен
тябрь (п?рзый задание выполнил на 80 проц, и второй—на 60 проц.).

Однако, первые недели хлебозаготовительной работы уже вскрыли 
целый ряд крупнейших недочетов хозяйственно- пол и- 

'С тического значения, ликвидацию которых необходимо 
провести в кратчайший срок.

Качество хлебозаготовительной работы, и особенно, в части полного исполь
зования организованных методов ведения заготовок, все еще остается крайне неудовле
творительным. Сдача излишков хлеба колхозами, поступление в счет контрактации и в 
счет, так называемых, корневых закупок, идет нетерпимо медленным темпом.

Между тем, полное и своевременное выполнение плановых наметок по этому виду 
хлебозаготовок приобретает громадное политическо-хозяйственное значение, так как 
оно является ведущим началом к сдаче всех излишков хлеба индивидуальными хо
зяйствами, а, во-вторых, обеспечивает возможность—немедленно пополнить продоволь
ственные и фуражные запасы.

Планами предусмотрено поступление хлеба по этим видам организованных мето
дов заготовок на 100 проц, в течение сентября и первой половины октября. Выполнение 
же по ним на конец сентября составляет по колхозам—2 проц., сдача в счет контракта
ции—4,3 проц, и от корневой покупки—7 проц.

Хлебозаготовительная кампания является одним из 
основных участков классовой борьбы с к а питали- 

л стическими элементами деревни. Организация этой 
г -борьбы должна быть проведена с максимальной чет

костью и быстротой. Однако, до сих пор, в целом ряде за
готовительных районов и селений ( А р ам и л ь , Бисерть, 
Н.-П е т р о в с к) не составлен план поступления хлеба от 
зажиточно-кулацкой части населения и не установлен кон
троль над выполнением обязательств, возложенных на них решениями поселенных со
браний и комиссий содействия. В результате, на сегодняшний день 
налицо почти п о л ное отсутствие поступления хлеба от 
кулацко-зажиточных хозяйств.

Размеры и требование правильной организации хлебозаготовительной работы 
определяются планом-заданием. Особенно важна эта организация на селе. В этом случае 
доведение плана хлебозаготовок до каждого селения является необходимейшим условием. 
Материалы с мест показывают, что эта работа районными организациями не доделана— 
хлебозаготовительный план еще не во всех районах доведен до бедняцкого и поселенного 
собрания, что создает об'ективную предпосылку для беспредметных разговоров и стиму
лирует спекулятивную деятельность кулачества.

Низовой и руководящий заготовительный аппарат, уже 
вначале кампании н е с п р ав л я ет с я с приемом (Баженово), хранением 
(Реж) и транспортировкой поступающего хлеба. Эти затруднения и целый ряд другие
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«мелочей») техники работы, по отдельным районам уже начинает перерастать в серьезные 
затруднения, мешающие дальнейшему развертыванию кампании.

Главным недочетом в проведении хлебозаготовок на местах является слабость 
организационно-массовой работы.

Если отдельные районы (Бисерть, Реж) ее провели образцово, то большинство 
районов организационно-массовую работу до сих пор не развернули. В частности, уча
стие в этом деле городских и заводских общественных организаций по прежнему остается 
крайне слабым.

В условиях Свердловского округа, округа потребительского в продовольственном 
отношении, хлебозаготовки необходимо закончить значительно раньше, нежели в каком- 
либо другом округе Урала. Нужно поставить задачу закончить 
заготовки на 100 проц, не позднее ноября! При чем, по от
дельным секторам, предельными сроками, сдачи излишков хлеба должно быть: для зажи
точно-кулацких хозяйств—20 октября, а для колхозов и товариществ—25 октября.

Для сбеспечения выполнения октябрьского задания необходимо
Со всей решительностью провести в жизнь зада

ния о сроках и количестве сдачи хлеба к у л а ц к о- з а ж и- 
т о ч н о й частью населения, для чего организовать самый тщательный 
контроль над выполнением кая дым таким хсзяйствсм своих обязательств. Во всех селе
ниях, где еше не определен каждому кулацксму хозяйству разд ер сдачи излишков хлеба- 
это должно быть немедленно сделано. Всю эту работу и контроль нужно сосредоточить 
в комиссиях содействия хлебозаготовкам. Зажим хлеба и спекуляция 
должны встретить суровый отпор со стороны обще
ственности и судебных организаций.

Исходя из такого темпа,октябрьский план для каждого района и селения должен 
быть максимально-возможным.

Сдача хлеба обобществлены ы.м и хозяйствами долж
на быть осуществлена в самый кратчайший срок. За
держку обмолота, могущую отрицательно повлиять на сроки сдачи хлеба, нужно, не
медленно преодолеть общими усилиями всех местных советских, кооперативных, обще
ственных организаций и, в первую очередь, колхозов. На обмолоти доставку хлеба на 
заготовительные пункты необходимо мобилизовать все местные силы.

Всякого рода разгильдяйству и медлительности в этой работе должна быть проти
вопоставлена суровая ответственность руководителей.

Нужно еще раз проверить работу хлебо-заготовительных организаций, в частно
сти, коопхлебов, обеспечить их хорошо подготовленными работниками. Одновременна 
решительно должен быть положен конец неналаженности оперативней отчетности о ходел 
хлебозаготовок на местах. Размеры октябрьского плана хлебозаготовок требуют от нас 
ежедневного подсчета результатов всей хлебозаготовительной работы, максимальней 
четкости в работе аппарата и всех организащй, сьязанныхс хлебозаготовками. Октябрь
ские планы тсвароснабжения для хлебозаготовок будут 'значительно увеличены. Это 
предопределяет для потребительской кооперации более усиленный темп ее работы по 
обслуживанию хлебосдатчиков. Наряду с проведением четкой классовой линии в распре
делении промтоваров, потребкооперации необходимо решительно улучшить всю свою 
работу, теснейшим образом увязав ее с работой общественных организаций и сельхоз- 
кооперацией.

Смычка города с деревней в условиях проведения хлебозаготовок должна полу
чить свое практическое отражение. Г о р о д а м—С вердловск у, Невьянску 
и рабочим поселкам округа необходимо организовать 
посылку бригад из членов советов, рабочих заводов 
и общественного актива для непосредственного прове
дения массовой работы на селе. Культурная работа клубов, красных 
уголков, изб-читален, других местных общественно-культурных организаций должна 
быть подчинена задачам хлебозаготовительной кампании.
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Группы бедноты, колхозы, машинные товарищества, советы, кооперативы, избы- 
читальни, ячейки ВЛКСМ, промышленные предприятия, профессиональные организа
ции, женские делегатские собрания, на ближайший месяц всю свею деятельность в де
ревне должны проводить под углом соревнования за быстрейшую сдачу излишков 
хлеба государству, за лучшее участие в культурно-массовой работе, лучшее обслуживание
хлебосдатчикоз.

Октябрь для Свердловского
годового 
месяцем, 
организаций.

плана хлебозаготовок
округа
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Ф. КЛИМАРЕВ.*. План хлебозаготовок выполним до срока.
(Бисертский район). ’

Двадцать втгрого сентября Бисерть справила небывалый праздник победы на 
хлебозаготовительном фронте.Восемьсот двенадцать подвод в один день привезли и сда
ли государству 193 тонны хлеба—одну треть годового задания,—а всего выполнено 
60 проц, годового плана. И это в районе с только-что возрождающимся сельским 
хозяйством.

Бисертский район имеет больше 20 прец. нацменовского населения, но и это на
селение не осталось позади. С предсельсовета, женщиной марийкой, Марией Уховой 
во главе, явился Марш некий обоз, Васькинские татары тоже не подкапали.

При открытии митинга, в 12 гас дня над селом появился {эропланиз Свердлов
ска, летящий в Москву (Бисерть стоит как раз по линии воздушного сообщения).

Несколько приветствий, передала Бисертск й сельскохозяйственной артели толь
ко-что полу1 енного трактора «Фордзон-Путиловец», купленного Бисертской организа
цией железнодорожников, рапорт окружным и областным организациям, отчисление од
ного фунта на самолет «Уральский Крестьянин»,—все это вместе взятое и дополненное 
оркестром и кино-с‘(мкой, действительно, создало большой праздник победы на одном 
из важнейших участков нашей работы.

> На ряду с безусловно удовлетворительной организацией районного красного обоза,
как метода ускоряющего выполнение плана хлебозаготовок, имели место и недочеты 
в этой работе.

Прежде всего, комиссии содействия при сельсоветах не оказались фактически 
непосредственными организаторами этой работы. Одну комиссию,в Кленовой, пришлось 
за неработоспособностью переизбрать. Приемка хлеба на ссыппунктах, которых было 
организовано четыре,—проходила не четко, технический персонал не был проин
структирован.

Хуже всего получилось с Бисертским ЦРК, который допустил грубую ошибку, 
выдав всем хлебосдатчикам мануфак у^ы на 75 проц, стоимости сданного хлеба. На 
бюро райкома 23 сентября вынесено решение привлечь виновных в этом делек судеб
ной ответственности.

На расширенном бюро райкома с участием секретарей и председателей сельсо
ветов было решено работу по организации красных обозов продолжать.

С 1 октября по району проводится трехдневник коллективной сдачи хлеба через 
организацию красных обозов.

Остальные районы, равняйтесь побисертцам, организуйте коллективную сдачу
хлеба государству!
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Ликвидировать черные обозы кулаков!
„При попустительстве некоторых сельсоветов, выдающих подку- 

лачникам и спекулянтам удостоверения о том, что они нуждаются 
в хлебе для собственного потребления, кулаки целыми обозами вывозят 
хлеб из деревень и станиц, не сдавая ни пуда государству

(Из газет).

К ответу кулаков и их пособников из сельсоветов!

Коротко и ясно!
На все, как говорится, надобно уменье. 

Взять, к примеру, резолюцию. Иные ор
ганизации над составлением ее ломают 
головы целыми часами,стараясь сделать так, 
чтобы она была и практической, и понят
ной, и конкретной.

Больше того. Иногда, прежде чем 
принять резолюцию, происходят большие 
споры, разногласия, вносятся поправки, 
изменения, дополнения... Бывает.

Но так составлять, как составляют 
резолюции михайловские райисполком- 
Щики, мы, к стыду нашему, еще не научи
лись. Они на этом поприще, как говорится, 
«"убы с'ели». Они, не желая себя утомлять 
и ломать головы, умудрились по таким 
важнейшим вопросам, как проведение хле
бозаготовок, Составлять резолюции в две 
три строки.

Убедитесь.
„Выписка из § 1 протокола № 32 заседания 

-президиума Михайловского районного исполнитель
ного комитета, сост. 17 сентября 1929 года.

СЛУШАЛИ: О ходе хлебозаготовительной кам
пании по району (сообщ. Шипицина).

Прения: Шипицин, Соловьев, Киреев, Голя- 
аин, Клементьев, Фетисов, Пузаткин.

ПОСТАНОВИЛИ: Поставить вопрос перед За
водоуправлением о немедленной проводке электро
освещения в склады коопхлеба по заявкам послед
него“.

Коротко и ясно.
Можно ли удивляться тому, что в ре

зультате таких «кратких и ясных» резо
люций и столь «умелого» руководства рабо
той по хлебозаготовкам, годовой план за
готовок по Михайловскому району вы
полнен всего лишь на полтора процента?

Секретарь партячейки—зажимщик 
хлеба.

Общее собрание Сарафановской партийной 
ячейки, Егоршинского района, вынесло реше
ние—каждому коммунисту сдать свои излишки 
хлеба государству. Секретарь партячейки По- 
таскуев А. П., как это ни странно, первым от
казался от выполнения решения собрания. Он, 
имея около девяти центнеров излишков пшеницы, 
не сдал государству ни фунта.

Как только началась ударная работа по 
хлебозаготовкам, Потаскуев, не желая в ней уча
ствовать, уехал рубить дрова.

Можно ли этого противника хлебозаготови
тельной кампании оставлять на посту секре
таря ячейки и в рядах партии?



Н. А.

Исправить ошибки, изжить недочеты проверки!
Проверка крупнейших произвогствен- 

ных партийных организаций округа идет 
полным ходом. В Верхнем и Нижнем Уфа- 
лее чистка уже закончена, в Кыштыме и 
Карабаше—заканчивается, на Асбесте 
прошло проверку свыше £0 процентов об
щего состава коммунистов.

Проверка производственных партий
ных организаций так же, как и уже закон- 

. чиви аяся проверка деревенских и со
ветских партячеек, сыграла огромнейшую 
роль не только в очищении партии от чуж
дых,'случайно примазавшихся к ней эле
ментов, но и выявила лицо местных парт
организаций и состояние работы в них.

Больше того. Проверка, проходящая 
при активном участии беспартийных ра
бочих масс, имела громаднейшее воспита
тельное влияние на коммунистов и на 
беспартийных рабочих, присутствовавших 
на проверочных собраниях. Об этом до
статочно убедительно говорит опыт про
верки Верхне-Уфалейского партколлек- 
тива, где, как пишет т. Постышев в № 13 
нашего журнала «Многие из коммунистов, 

. вначале не желавшие проходить партучебу, 
после чистки немедленно записывались 

’ в партшколы. Большая часть партийцев, 
имевших в своих домах иконы, после чистки 
их повыбросали. Их примеру последовали 
и многие беспартийные товарищи, присут
ствовавшие на собраниях по чистке».

Такие примеры не единичны—они име
лись и в других парторганизациях.

Отмечая хорошие стороны в проведе
нии чистки,нельзя обойти молчанием ошиб
ки и недочеты отдельных проверкомов, 
местных партячеек и коллективов, не из
житые еще до сих пор.

Несмотря на полную возможность 
тщательно и своевременно подготовиться 
к чистке, очень многие местные партор
ганизации все же как следует не подго
товились к ней, а это, в свою очередь, 
сильно отразилось на привлечении широких 

масс беспартийных рабочих к участию 
в проверочных собраниях.

Вот примеры.В Горно-Ильинской парт
ячейке (Асбест) в результате плохой под
готовки на первое проверочное собрание 
явилось всего лишь 15 беспартийных ра
бочих, в то время как беспартийных ра
бочих здесь насчитывается до 1500 человек. 
Хуже того. На собрание не явились даже 
отдельные коммунисты, не имеющие на 
то уважительных причин. В результате, 
первое собрание сорвалось. Его пришлось 
перенести на другой день.

Вследствие плохой подготовленности 
ячейки электромеханического цеха, сор
валось подряд два проверочных собрания. 
Да и, вообще, асбестовская парторгани
зация, имея 13.000 беспартийных рабочих, 
занятых на Асбесте, не сумела добиться 
должного участия их в чистке.

Еще хуже дело обстояло в Кыштыме. 
Там подготовка к проверке началась лишь 
перед самым приездом.проверочной комис
сии. Спрашивается: можно ли тако' 
роспешкой и поверхностной подготовке 
создать широкое общественное мнение и 
обеспечить успешное проведение чистки? 
Понятно, нет!

Ненормально и то, что процент ис
ключенных из партии и привлеченных к 
партвзысканиям рабочих-коммунистов до
вольно велик. В Уфалейском районе 
рабочих исключено из партии 9 проц, к 
общему числу рабочих-коммунистов, про
шедших проверку.

Здесь, видимо, проверкомы недоста
точно учли бытовые условия отдельных то
варищей.

Не менее существенным недочетом 
является и то, что проверка на местах не
достаточно увязывается с вербовкой в 
партию. Ряды партии слабо пополняются 
новыми силами из числа передовых рабо
чих.

Между тем возможности для вер
бовки большие. Это видно хотя бы из опыта
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Н.-Уфалея. Когда члены проверочной ко
миссии побеседовали там—на производстве 
с рабочими мартеновского цеха о задачах 
партии, в тот же вечер 13 беспартийных 
рабочих в том числе 10 б-красных партизан, 
подали заявления о вступлении в партию.

На второй день члены проверкома 
провели беседу с рабочими сутуночного 
цеха. Результаты те же—подано 12 новых 
заявлений.

Кроме того, благодаря бесед членов 
проверочной комиссии, усилилось уча
стие беспартийных в чистке. Например, на 
проверке 44 членов и кандидатов партячей
ки сутуночного цеха, присутствовало 
854 беспартийных рабочих.

Этот пример характерен тем, что от
дельные местные парторганизации до на
чала чистки не использовали всех широких 
возможностей по вербовке в партию, недо
статочно связались с рабочими на произ
водстве, мало принимали и принимают мер 
К пополнению своих рядов.

Проверка работы парторганизаций 
рабочих районов пока ала, что в б о л ь- 
шинстве они идеологическиздо- 
р о вы. Но, вместе с тем, парторганизации 
имеют целый ряд существенных недоче
тов и болезненных явлений, тормозящих 
успешное проведение генеральной линии 
партии на местах.

Установлены случаи, когда отдель
ные коммунисты не только не являются 
проводниками линии партии, но и призна
ют ее неверной. Один, например, из пар
тийцев ячейки электро-механического цеха 
(Асбест) проповедывал беспартийным ра
бочим:—«политика партии не верна, кре
стьян давят и жмут налогами».

Отдельные коммунисты, вместо того, 
чтобы быть застрельщиками в улучшении 
производства, плетутся в хвосте у беспар
тийных. Иногда фамилии партийцев мож
но встретить на черных досках, или в спи
сках прогульщиков.

Большинством местных парторгани
заций не налажено руководство массовой 
работой. Взять к примеру Кыштым. Здесь 
успешно проводятся революционные праз
дники, организованы различные добро
вольные общества и т. п. Создается впе
чатление, что массовая работа поставлена 
как нельзя лучше. А на самом же деле, 
рабочие массы в повседневную практи
ческую общественную работу не втянуты.

Почти во всех местных производ
ственных партийных организациях име
ется целый ряд других нездоровых яв

лений—пьянство, религиозность комму
нистов и проч.

Сейчас, когда началась проверка 
крупнейших производственных партий
ных ячеек Свердловска (Ленинка, ВИЗ, 
Служба тяги и др.), все ошибки, недо
четы и упущения, выявившиеся в про
цессе чистки парторганизаций, должны быть 
решительно устранены.

Своевременно и умело подготовить
ся к проверке, создать вокруг нее ши
рокое общественное мнение рабочих масс, 
шире развернуть здоровую пролетарскую 
самокритику, выявить все хорошие и пло
хие стороны в работе производственных 
ячеек, вовлечь в ряды партии, взамен вы
чищенных, сотни новых передовых рабочих 
вот главное, чего во что бы то ни стало дол
жна добиться каждая производственная 
партийная ячейка, каждый проверкам при 
проведении чистки.

Опять принялся за старое.
Помощнику директора Сылвинского завода 

(Ст.-Уткинский район), т. Бушуеву во время по
следней партийной чистки за пьянство был дан 
строгий выговор с предупреждением.— Не прош
ло после этого и четырех месяцев, как Бушуев 
опять принялся за старое. 12 сентября он напился 
на свадьбе у брата, ночью ходил с компанией по 
поселку и горланил песни, а на другой день не 
вышел на работу.

Бушуеву нужна вторая чистка!
М. В.

Бушуев;—Итак, товарищи, чистка прошла. 
Можно снова выпить!
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П. САРАТОВ.

Результаты проверки непроизводственных партячеек 
округа.

Генеральная проверка советских и дру
гих непроизводственных ячеек ВКП (б) 
по районам Свердловского округа, в основ
ном, началась и закончилась одновременно 
с проверкой деревенских ячеек. В настоя
щий момент не подведены цифровые дан
ные проверки непроизводственных ячеек 
лишь в Кыштымском, Асбестовском и 
В.-Уфалейском районах.

По 14 районам округа из 845 членов и 
кандидатов ВКП(б) непроизводственных 
ячеек прошло проверку 752 чел. Не про
верено по разным причинам 93 чел. или 
11 проц. Неявка, главным образом, прои
зошла: в Михайловском районе—27 проц., 

\ Егоршинском—20 проц., Невьянском и
• П.-Уральском—14,7 проц.

Результаты показывают, что в срав
нении с деревенскими ячейками здесь мы 
имеем меньший процент исключенных— 
8,4 проц.—против· 16,1 проц. Чем это 
можно об'яснить? По нашему, двумя при
чинами: первая—большинство членов пар
тии в советских ячейках составляют луч
шую часть как в идейно-полити
ческом, так и в бытовом отношении. 
Вторая причина состоит в том, что не везде 
проверочные комиссии сумели вскрыть слу
чаи загнивания и разложения членов пар
тии в непроизводственных ячейках.

В подтверждение второго случая при
ведем пару примеров. В Каслинском рай- 

ч оне, проверяя не только производственные 
ячейки, но и все другие категории ячеек, 

4 проверкой не исключил ни одного члена 
ВКП(б)—служащего. Произошло это бла
годаря недоучету проверкомом основной 
установки, данной в инструкции ЦКК 
ВКП(б) о проверке советских ячеек.

В Березовском районе комиссия про
глядела загнивание партийно-советской 
верхушки района на почве пьянства. 
Вскрыто все это было значительно позже 
чистки специальной комиссией.

Из отдельных районов больше всего 
засоренными, если судить по проценту 
исключенных к числу проверенных, ока
зались непроизводственные ячейки: в Бе
резовском районе—22,6· проц., Режев- 
ском—17,2' проц., Полевском—15 проц., 
Невьянском—13 проц., Сысертском—8,8%. 
Во всех непроизводственных ячейках 
остальных районов процент исключенных 

ниже средне-окружного. Еисерть—8 проц., 
П.-Уральский—7 проц , Михайловск— 
5,3 проц., Арамиль—4,4 процента, Н.-Сер- 
ги—4 проц., Баженово—3,2 проц., Егор- 
шино—3,1 проц, и С.-Утка—2,9 проц.

Анализ состава исключенных по со
циальным группам дает в общем такую же 
картину, как и по деревенским ячейкам. 
В числе всех 63 человек исключенных 
имеется 8 рабочих (13 проц.), 16 крестьян 
(26,8 проц.), 30 служащих (48 проц.) 
и 8 чел. прочих (13 проц.). Но если взять 
процент исключенных каждой категории 
к общему количеству проверенных членов 
и кандидатов ВКП (б) этой же социальной 
группы, то положение уже представляется 
в следующем виде: рабочих—3,2 проц., 
крестьян—21 проц., служащих—8 проц, 
и прочих 19 проц. Характерно, что про
цент исключения служащих в непроизвод
ственных ячейках на 14,2 проц, меньше, 
чем в деревенских, а крестьян, наоборот, 
больше на 2,2 проц.

Кроме исключений, 19,4 проц, всех 
проверенных членов ВКП (б) непроизвод
ственных ячеек округа получили различ
ные партвзыскания. Это будет на 6,4 проц, 
меньше, чем в деревенских ячейках ок
руга.. Этот факт отчасти подтверждает ос
новной вывод, что состав советских ячеек 
округа идеологич ски более устойчив, чем 
в деревенских ячейках. По отдельным 
районам процент наложенных взысканий 
к прошедшим проверку членам ВКП () 
непроизводственных ячеек представляется 
так: в Ст.-Уткинском районе—39 проц., 
Сысертском—34 проц., Михайловском— 
26 проц., Режевском—24 проц., Березов
ском—19 проц., Н.-Сергинском, Невьян- : 
ском и Бисертском—по 18 проц., Каслин
ском—16 проц., Егоршинском, Баженов- ? 
ском и П.-Уральском—по 13 проц., По
левском—11 проц, и Арамильском—9 про- | 
центов.

Здесь нет такого положения, как в 
деревенских ячейках, когда, например, в 
Старо-Уткинском районе, то или иное парт-| 
взыскание получили две трети всех комму-1 
нистов в ячейке. Все же следует отметить 
большой .процент взысканий по Ст.-Уткин- 
скому, Сысертскому и Михайловскому райо
нам. Недоучет установки, данной ЦКК
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ВКП (б) в инструкции о проверке непро
изводственных ячеек, как видно, имел 
место не только в Каслинском районе, а 
и в этих вышеуказанных.

С ответственной работы, по постанов
лениям проверкомов, в непроизводственных 
ячейках округа снято всего 9 человек или 
1,2 проц..

На какие недостатки ОкрКК приш
лось обратить внимание в процессе чистки 
непроизводственных ячеек округа?

В первую очередь—н а наличие 
в некоторых районах слу
чаев круговой п о р у ки, «мол
ча л ь н ич ества», на формаль
но-исправное выполнение 
партнагрузки и уплату 
членских взносов. Все это осо
бенно ярко подтверждают безобразия в Бе
резовской райпарторганизации. Благо
даря круговой поруке проверкой не смог 
здесь во время чистки выявить того, что 
трорилось в головке районной организа
ции.

Второе, на что обращала внимание 
ОкрКК, это на не везде достаточную про
верку работы советских ячеек с точки зре
ния выполнения решений ЦК ВКП (б) 
и областного оргсовещания.,

Вс;Го при проверке 752 членов партии, 
беспартийных присутствовало 7.900 чел. 
или по 11 человек на каждого проверяе
мого. Сравнительно с деревенскими ячей
ками (17 ч. на проверяемого), участие бес
партийных в чистке непроизводственных 
ячеек,—было маловато. Райкомы, ячейки 
и проверкомы, как видно, не сделали здесь 
всего, что требовалось.

По отдельным районам вовлечение бес
партийных на одного проверяемого та
ково: Полевскбй район—35 чел., Сысерт- 
ский—30, Березовский—16, Михайлов
ский—15, Невьянский—13, Режевской— 
10, Баженовский—9, П.-Уральский—7,— 
Каслинский и Арамильский по 6 чел., 
Старо-Уткинский—5, Н.-Сергинский — 
1 чел., по Егоршинскому и Бисертскому 
районам сведений нет.

Таким образом, удовлетвори
тельно с задачей привлече
ния масс к провер ке непро- 
изводственных ячеек спра

вились лишь Полевской и 
Сысертский районы. Особенно 
плохо дело обстояло в Н.-С е р г и н - 
ском районе.

Участие комсомольцев в проверке, к 
сожалению, не везде выявлено, но имею
щиеся данные говорят о недостаточно-ак
тивном посещении ими проверочных со
браний. Казалось бы, поскольку генераль
ная проверка рядов партии имеет боль
шое политическое значение для воспита
ния комсомольцев, мы вправе ждать более 
активного участия комсомольцев на про
верочных собраниях. Но этого, к сожа
лению, на местах добиться не удалось.

Основным промахом в работе учреж
денских ячеек ВКП (б) следует признать 
то, что постановление ЦК о т 
20 декабря 26 г.—« о работе со
ветских ячеек с точки зрения борьбы с 
бюрократизмом и другими недостатками со
ветских и хозяйственных органов» ячей
ками не взято за основу своей работы. Это 
крупнейший пробел и на это провероч
ные комиссии указывали большинству 
ячеек.

К примеру, приведем Невьянский 
район. Вопросами улучшения аппарата, 
борьбы с бюрократизмом, с засорением 
аппарата, — несмотря на наличие в аппа
ратах чуждых людей, а отсюда—и воло
киты-ячейки не занимались. Габо а по 
линии экономкомиссий стоит на точке за
мерзания. При некоторых учрежд ниях 
(райисполком и др.), об'единяемых яч й- 
кой, экономкомиссий совсем не г. При 
персональной проверке члены ячеек о в> 
чали, что у них бюрократизма не г и по
этому они ничего не делали. Пр дсдагсль 
райотделения Союза СТС на вопроц что 
им сделано по развертыванию социалисти
ческого соревнования, ответил, ч.о «мне- 
соревноваться не с кем» и что он «мест
комам и экономкомиссиям никаких прак
тических указаний не давал».

Хорошо работающих непроизводствен
ных ячеек почти не оказалось.

К нашим общим недостаткам (в особен
ности это относится к райкомам партии) 
следует отнести слабость руководства ра
ботой ячеек этой категории.
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В. ГОЛОВАНОВ.

Обеспечить перевыборы бюро комсомольских ячеек умелым 
партруководством.

В октябре по округу будет проходить । 
кампания перевыборов бюро комсомоль
ских ячеек.

На ряду с обсуждением практиче
ских задач комсомольской работы, ок
тябрьские перевыборы должны зао
стрить внимание комсомольцев на еще 
большем усвоении ими генеральной линии 
партии, на необходимости решительной 
борьбы с правой опасностью и примирен
чеством, на выполнении задач, стоящих 
перед партией и комсомолом в современной 
хозяйственно-политической обстановке.

В постановлении об очередных зада
чах партруководства комсомол ЦК ВКП(б) 
отмечал, что в связи с обострением клас- 

^вой борьбы в стране и ростом ак
тивности молодежи в городе и деревне, не
обходимо с особенной энергией развить на
стойчивую и упорную работу в области 
политического воспитания молодежи. Это 

г решение ЦК должно найти полное отраже- 
I ние в перевыборной кампании.
/О Комсомольским организациям нужно 
•нерешительно поставить вопрос о ленинском 
^^оспитании трудящейся молодежи й, в пер

вую очередь, комсомольцев.
Создавшаяся обстановка в области меж

дународных отношений, как никогда, ста
вит перед комсомолом вопрос о боевом 
сплочении молодежи и о раз'яснении ей 
опасности новой войны. Этот вопрос дол
жен найти отражение во всей подготови- 
\ельной работе и в ходе самой кампании.

Весенние (апрельские) перевыборы 
бюро ячеек проходили при широкой ак
тивности масс комсомольцев, при деловом 
обсуждении мероприятий дальнейшей ра
боты, при широкой самокритике всех ее 
недостатков.

Однако, весенние перевыборы имели 
и некоторые отрицательные моменты— 
наблюдались случаи срыва перевыборных 
собраний, протаскивание в бюро неавтори
тетных комсомольцев, недостаточное во
влечение в работу руководящих органов 
партийного ядра и т. д.

Нынешняя кампания перевыборов дол
жна проходить при широко-развернутой 
союзной демократии, под знаком бес
пощадной самокритики и тщательной про
верки степени участия комсомола в прак- 
тич'еской работе по социалистическому 

строительству, в борьбе за осуществление 
пятилетнего плана великих работ. Пере
выборная кампания должна закрепить до
стигнутые результаты практической ра
боты по социалистическому соревнованию, 
хлебозаготовкам, созданию ударных бри
гад, поднятию трудовой дисциплины и т. д.

Задачи, стоящие перед кампанией пе
ревыборов бюро, могут быть успешно вы
полнены лишь в том случае, если местные 
комсомольские ячейки тщательно и свое
временно подготовятся к ней. Нужно, 
в целях этого, использовать все возмож
ности—выпуск стенгазет, вывешивание по 
цехам ящиков для внесения предложений, 
организацию группами «легкой кавалерии» 
и специальными бригадами проверки ра
боты ячеек.

Особое внимание следует обратить 
на подбор самопроверочных комиссий 
Эти комиссии нужно создать сейчас же 
и обеспечить их работоспособными, автори
тетными комсомольцами.

В прошлые перевыборы по нашему ок
ругу мы имели ухудшение рабочего состава 
и снижение партядра в составе бюро ячеек 
(членов ВКП(б) уменьшилось на 2,4 проц.., 
кандидатов ВКП(б)—на б проц.).

Этот недостаток должен быть сей
час учтен. Вопрос об увеличении рабочего 
состава и партядра в составе бюро ячеек 
и, в частности, секретарей должен стоять 
одним из основных в перевыборной кам
пании.

Итоги апрельских перевыборов по 11 
районам в составе бюро дали 9,8 проц, 
девушек. Можно с уверенностью сказать, 
что не лучше обстояло дело и в остальных 
районах. В настоящие перевыборы нужно 
выполнить задание Окружкома о вовлече
нии в состав бюро и о выдвижении на руково - 
дящую работу не менее 30 проц, девушек.

Парторганизации должны обеспечить 
партруководством подготовительную ра
боту и ход п р выборов, особенно в ни
зовых партячейках. К этому времени нужно 
приурочить проверку того, как осуще
ствляется на деле решение ЦК и Окруж
кома ВКП(б), об улучшении партруковод
ства комсомолом, как наши партийные 
представители практически участвуют и 
помогают комсомолу в выполнении задач, 
стоящих перед нами.
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ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА.
В СВЕРДЛОВСКОМ ОКРУЖКОМЕ ВКП(6)

Бюро окружкома заслушало доклад фракции ; 
ОКРИК'а — о контрольных цифрах окружного 
бюджета на 1929-30 год. Бюро отметило, что за
проектированное фракцией Окрика распределе
ние прироста бюджета соответствует директивам 
окружкома и 2-й сессии Окрисполкома. На нужды 
народного образования ассигнуется 466 тыс. руб.— 
36,8 проц.; здравоохранение—127,5 тыс. руб.— 
10,1 проц.; коммунальное хозяйство и благо
устройство рабочих поселков —258 тыс. руб.— 
20,4 проц.; на мероприятия по сельскому хозяй
ству 98,4 тыс. руб.—7,8 проц, и на социальное 
обеспечение—71,3 тыс. руб.—5,6 проц, всего 
прироста.

Бюро поручило фракции Окрисполкома и рай
комам партии в процессе составления бюджетов 
предусмотреть возможность увеличения ассигно
ваний на нужды народного образования, за счет 
изыскания дополнительных доходов и более ра
ционального перераспределения внутри-бюджет- 
ных ресурсов. При окончательном составлении 
бюджета фракции Окрика поручено предусмотреть 
возможное увеличение ассигнований на разви
тие огородничеству и молочного хозяйства ок
руга.

Бюро отметило недостаточное участие широ
кой общественности в проведении бюджетной кам
пании и предложило всем райкомам втянуть в об
суждение бюджетов—финансово-налоговые сек
ции городских и поселковых советов и бедняцко- 
середняцкий актив деревни обязательно утверж
дая бюджеты на пленумах советов.

* * *
Бюро окружкома утвердило решение Окр

исполкома о назначении зав. организационным от
делом Окрика тов. Адрианова.

* * *
Всем РК и ячейкам В КП (б) округа предло

жено проработать на ближайших собраниях ячеек 
постановления ЦК ВКП (б) о мерах к упорядо
чению управления производством и установления 
единоначалия.

* * *
На аппаратном совещании в отделе ОК по 

работе среди работниц и крестьянок заслушано 
сообщение о результатах обследования работы 
с работницами-сезонницами. Выявилось, что очень 
слабо поставлено культурное обслуживание их, 
количество сезонниц, вовлеченных в социалисти
ческое соревнование, далеко не достаточно. Име
ются случаи обсчетов работниц на производстве. 
Фракции Обкома строителей предложено усилить 
работу с работницами-сезонницами, в частности, 
принять решительные меры к изжитию отмечен
ных совещанием недостатков.

В РАЙКОМАХ ВКП(б)
О ходе социалистического соревнования по 

Уралстатуправлению и Пермской железной дороге 
заслушала сообщение оргколлегия 2-го горпарт- 
кома. В мае с. г. собрание сотрудников УСУ вы
звало на соревнование Башкирский, Северо-Кав
казский и Ленинградский областные статотделы. 
В результате соревнования, по УСУ заметно повы
силась производительность труда, опоздания к 
общему количеству сотрудников понизились в 
сравнении с прошлым годом с 17,1 проц, до 10 про
центов, прогулы снизились с 12,6 проц, в прош
лом году, до 7,3 проц.—в нынешнем.

Коллегия отметила, что в правлении дороги 
отсутствует четкое установление об'ектов сорев
нования, до сих пор наблюдается много прогулов 
по обоим учреждениям, совершенно не использо
ван установленный фонд премирования. Вое эти 
недочеты являются результатом слабого руковод
ства соревнованием со стороны партячейки и проф
организаций.

* * *
Бюро 2-го РК заслушало сообщение о резуль

татах подготовки к политучебе партколлекти- 
вов—Ленинской фабрики, тяги, строителей, дви
жения и ячеек завода «Металлист» и ст. Шарташ. 
Политучебой охвачено: на «Ленинке»—98 комму
нистов и 16 беспартийных; «Металлисте»—16 комм, 
и 58 беспарт.: в Шарташе—144 комм, и 32 беспарт.; 
у строителей—121 комм, и 23 беспарт.; тяге—- 
76 комм, и 24 беспарт.; движения—101 комму
нист и 15 беспартийных. Запись в школы и кружки 
политучебы продолжается.

Бюро РК отметило, что работа по комплекто
ванию сети партпросвещения идет недопустимо 
медленно. Имеется недооценка партпросвещения 
со стороны ряда ячеек. Массовая работа прово
дится недостаточно. Имеется наличие ряда недо
статков организационного характера—не все шко
лы обеспечены помещением и учебными пособиями. 
Исходя иЬ этого, бюро РК, считая, что такое со
стояние подготовки не обеспечит своевременного 
начала учебы (23 сентября), установило окоь-у 
тельный срок начала учебы 30 сентября.

* * *

Полевской райком заслушал сообщение о 
ходе реализации 3-го займа индустриализации в 
районе. Бюро отметило удовлетворительный ход 
подписки по производственным ячейкам, выпол
нившим полностью задание, за исключением Се
верского завода,, где задание выполнено на 
75 проц. Из сельских местностей Полдневская 
ячейка задание выполнила на 100 проц. В осталь
ных сельсоветах реализация идет слабо.



Каким должен быть сельский совет.
(К проекту нового закона о сельсоветах).

Огромные задачи, вставшие перед на
шей страной за последние годы—индустри
ализация страны и реконструкция сельского 
хозяйства—поставили перед партией и 
советским правительством вопрос о пере- 

кстройке всей нашей работы, методов 
руководства и, в частности, о реорганиза
ции советского аппарата.

И в самом деле, ведь, мало поставить 
перед собой задачу, надо суметь ее вы
полнить с меньшими затратами и с боль
шим эффектом. А этого мы сможем до
биться только тогда, когда четко будет 
работать весь государственный аппарат, 
и, особенно, его низовые звенья:

В 1925 году, когда вопрос об индустриа
лизации страны и реконструкции сельского 
хозяйства еще только ставился на повестку 
дня, 3-й с‘езд советов СССР выдвинул 
ряд мероприятий, направленных к усиле
нию хозяйственно-культурной роли сель
ских органов.

С тех пор в «Положение о сельских 
советах» было внесено вполне достаточно 
Добавлений и изменений: опытные с.-советы 
с самостоятельным бюджетом, закон о рас
ширении административных прав, закон 
о самообложении, о расходовании средств, 
полученных от самообложения и т. д.

Но жизнь выдвигает перед нами 
новые задачи и требует таких форм уп
равления и руководства, которые обеспе
чивали бы их выполнение.

Последний проект «Основных Положе
ний о сельских советах», опубликованный 
в «Известиях ЦИК», № 212, от 14 сентября 
с.-г., совершенно своевременно намечает 
мероприятия, крайне необходимые 
для успешной работы по социалистиче
скому строительству страны.

Центральный Исполнительный Комитет, 
разработав в основном этот проект По
ложения, по опыту других законов, 

сейчас вынес его на широкое обсуждение 
советской общественности, после чего По
ложение будет внесено на рассмотрение 
очередной сессии ЦИН? а.

Срок обсуждения проекта закона о 
сельсоветах ЦИК‘ом назначен по 15 но
ября сего года.

Настоящей статьей мы хотим открыть 
обсуждение проекта на страницах «Ак
тивиста».

В чем сущность проекта нового за
кона о сельских советах? В чем разница 
между новым проектом и старым Поло
жением?

Прежде всего, новый закон ясно и 
четко ставит своей целью обеспечить сель
ским советам возможность лучше выпол
нять очередные задачи социалистического 
строительства.

Новый проект о сельсоветах, как го
ворится в постановлении президиума 
ЦИК‘а, вводится «В целях развития де
ятельности сельских советов в деле со
циалистического переустройства страны, 
обеспечения за ними действительного ру
ководства хозяйственной, политической и 
культурной жизнью деревни, усиления 
работы сельсоветов по вовлечению тру
дящихся в государственное строительство, 
поднятия политической активности бат
рацких- и бедняцко-середняцких масс для 
наступления на капиталистические эле
менты деревни».

Высказанное, в вводной части за
конопроекта, красной нитью, проходит 
во всем содержании закона и является 
его основой.

Так, если ст. 1 существующего По
ложения о сельсоветах говорит, что «сель
ский совет обсуждает и раз
рабатывает все вопросы, касающиеся 
устройства жизни и хозяйства в сельских 
местностях»..., то ст. 8 проекта нового По-
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ложения говорит, что сельсоветы н е 
«о б с у ж д аю т», а « р а з р е ш а ю т во
просы сельского значения и обсуждают 
вопросы районного, окружного и т. д. 
значения».

Если ст. 2, п. «е» старого Положе
ния говорит, что «сельсовет об' е д и- 
н я е т деятельность всех советских орга
низаций, расположенных на его терри
тории», то проект нового закона (ст. 10), 
в этой части говорит несколько тверже: 
«сельские советы организуют и 
руководят деятельностью всех уч
реждений и предприятий сельского значе
ния и имеют право контроля над находя
щимися на их территории неподведомствен
ными им государственными и кооператив
ными учреждениями и предприятиями без 
вмешательства в их оперативную деятель
ность».

Если ст. 8, п. «б» существующего 
Положения говорит, что сельсоветы 
«содействуют организации и раз
витию коллективных хозяйств», то новый 
закон в этой части говорит много яснее 
и конкретнее. В ст. 19 говорится: «сельские 
советы в области сельского хозяйства 
организуют бедняцко-се
редняцкие массы крестьян
ства для социалистическо
го переустройства дерев- 
н и». В развитие этой статьи законо
проект ставит ряд конкретных и ясных 
задач, решать которые обязаны сельские 
советы. ■* ' ' ' ' ' ”11г:гк'пиишп

Проект решительно подчеркивает, 
что сельсовет не должен стоять в роли 
лица, наблюдающего и содействующего, 
а обязан руководить этим делом и за него 
непосредственно отвечать.

Это огромная разни ца.
Если до сего момента мы не имели яс

ного положения о взаимоотношениях сель
ского совета с земельными обществами, 
то законопроект нового Положения в этой 
части вносит полнейшую четкость. 
Ст. 21-я говорит: «сельские со
веты руководят всей дея
тельностью земельных об
ществ их территории, и имеют право 
отмены и утверждения постановлений зе
мельных обществ». Эта часть проекта 
обеспечивает за сельсоветами полную 
возможность наблюдать за тем, чтобы 
кулацкие элементы деревни не оказывали 
влияния на дела земельных обществ и не 
пользовались правами решающего голоса 

на их собраниях. Большие права новым 
законом о сельских советах последним 
предоставляются и в области лесного хо
зяйства—«с е л ь с о в е т ы заведуют 
лесами местного значения, 
производят новые лесные 
насаждения и т. д.», так говорит 
ст. 20 проекта.

Сельским советам новый проект предо
ставляет право руководить дея
тельностью крестьянских 
организаций взаимопомощи 
и непосредственно выполнять работу по 
проведению в жизнь законов о социаль
ном обеспечении престарелых беднейших 
крестьян, тогда как существующий закон 
о сельсоветах предоставлял им опять-таки, 
лишь право содействовать и наблюдать.

И, наконец, еще один из важнейших 
моментов нового положения—э то ук
репление материальной б а-·^ 
з ы сельсоветов.

Проект предусматривает наискорейший 
перевод всех сельсоветов на самостоя
тельный бюджет.

Правда, в этой части проект не совсем 
конкретен—он говорит, чго порядок и сроки 
перевода на самостоятельный бюджет уста
навливаются законами союзных респуб
лик, а, следовательно, введение сельбюд- 
жетов может затянуться—поскольку 
предельный срок не обозначен,—однако,, 
принципиальное решение есть. Повидн- 
мому, при обсуждении проекта этот мо
мент придется обсудить по подробнее..

Отсутствие до сих пор у большинства 
сельсоветов самостоятельных бюджетов 
ставило их в чрезвычайно тяжелое поло
жение. Опи очень часто, благодаря это
му, ограничивали свою работу исключи
тельно административно-налоговой деятель
ностью. Среди крестьянства кой - где 
даже сложилось мнение, что сельский 
совет «только берет и ничего для бла
гоустройства деревни не делает».

Право выделения сельсоветов на 
самостоятельный бюджет до сих пор при
надлежало окрисполкомам, но оно не бы
ло широко использовано.

Новый проект Положения не ограни
чивается только признанием необходимо
сти создания самостоятельных бюджетов, 
он указывает (а это главное) и источники, 
какие должны составить его доходную 
часть. Проект закрепляет за бюджетами 
сельских советов определенные доходные
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статьи: неналоговые доходы от имуществ 
и предприятий сельского значения, доходы 
от самообложения, от лесов местного зна
чения, отчисления, надбавки и т. д.

Проект также предусматривает пере
смотр списков предприятий, строений, 
земельного и т. д. имущества, с целью 
передачи части его сельским советам.

Такое решение этого вопроса укре
пит базу низового совета, поднимет его 
авторитет в глазах избирателей и создаст 
положение, когда хозяином имущества 
и предприятий сельского значения будет 
являться сельсовет, а не кто-либо дру
гой.

Из перечисленных выше примеров 
видно, что основная установка законо
проекта заключается именно в том, чтобы 
обеспечить сельским советам возможность 
лучше справиться с задачами социалис- 

\дгического строительства.
Остановимся еще на ряде «менее важных» 

моментов проекта.
Дэсих пор отдельные республики Со

ветского Союза имели свои положения о 
сельских советах, зачастую значительно 
отличные между собой, в то время, как 
задачи в основном у них одни и те же.

Президиум ЦИК, на основании предло
жения 5 с‘езда советов, нашел возмож
ным проектом нового Положения вне
сти единообразие в организационное по
строение сельсоветов—проект предусмат
ривает введение этого Положения о советах 
для всех республик союза.

Дальше, проектом п р е д у - 
ус мотрено образование с о- 

етов во всех селениях. При 
*щем об‘единение селений, насчитывающих 

300 и более жителей, а также образование 
советов в селениях с количеством жите
лей менее 300 разрешается законодатель
ством союзных республик, с учетом мест
ных условий.

В заключение проект Положения очень 
ясно и твердо говорит о роли совета по 
вовлечению трудящихся в его работу. 
Проект возлагает на сельсовет роль орга
низатора бедноты и батрачества, выдви
гает со всей остротой и ясностью перед 
сельсоветами задачу опираться во всей 
своей работе в первую очередь именно на 
эти пролетарские элементы деревни.

Ст. 33 проекта так и говорит: «сель
ские советы содействуют 
работе групп бедноты и I 

ставят на их обсуждение 
все важнейшие вопросы ра
боты советов».

Проект основных положений о сель
ских советах предусматривает всем своим 
содержанием опору на бедняцко-середняц
кие массы деревни и, одновременно, пол
ную изоляцию от участия в обществен
ной жизни деревни кулака и всех чуждых 
нам элементов.

Сельские советы, работающие на осно
вах нового Положения, должны будут 
обеспечить активное наступление батра
чества и бедняцко-середняцкой части кре
стьянства на кулака.

Необходимо, чтобы работники низовых 
советов и общественных организаций выне
сли этот проект на широкое обсуждение 
масс и, в первую очередь, деревенского 
актива, и свои замечания по проекту выне
сли на страницы нашего журнала.

При поселковых советах надо 
создать промышленно-произ

водственные секции.
Предоставленные поселковым советам 

права в области поднятия народного хо
зяйства, выполнения пятилетнего плана 
и максимального удовлетворения местных 
нужд необходимой продукцией настоя
тельно требуют создать при всех поселко
вых советах торгово-производственные сек
ции.

В задачу секций должно входить: 
всемерное содействие развитию местной 
и кустарной промышленности; наблюдение 
и контроль за выполнением ими производ
ственных программ; борьба с прогулами; 
поднятие трудовой дисциплины; изыска
ние производственных возможностей для 
развития местной и кустарной промышлен
ности и т. д.

Надо обсудить этот вопрос в пе
чати.

И. Корнеев.
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Очередная самопроверка.
(К отчетной кампании советов).

В ноябре советы нашего округа долж
ны будут отчитаться перед широкими мас
сами избирателей о своей деятельности за 
период времени, прошедший с момента по
следних перевыборов.

Предстоящая отчетная кампания при
обретает исключительно важное полити
ческое значение, определяющееся сложно
стью задач, стоящих перед партией и со
ветским государством.

Истекший год был первым годом пяти
летнего плана хозяйственного и культур
ного строительства. Работа советов за 
этот период проходила в условиях осуще
ствления огромных задач социалистиче
ского переустройства города и деревни, 
в условиях решительного наступления на 
частно-капиталистические элементы. Истек
ший год показал, что с заданиями первого 
года пятилетки мы, в основном, справи
лись, осуществив в своей повседневной ра
боте ряд задач по под'ему промышленнс- 
сти, сельского хозяйства и культурного 
строительства, подойдя вплотную к рас
ширению прав низовых советов.

Отчетная кампания должна будет пре
ходить под лозунгами мобилизации внима
ния избирателей на борьбу за дальнейшее 
выполнение пятилетнего плана соцйали- 
листического строительства, под лозун
гами еще большего укрепления союза ра
бочего класса и крестьянства на основе 
генеральной линии нашей партии.

Чтобы охватить отчетной кампанией 
всю массу избирателей, необходимо как 
можно лучше к ней подготовиться. Сами 
отчеты должны быть построены конкретно— 
и таким образом, чтобы избиратель уви
дел в них полную картину проделанной 
советом работы, а также задачи, стоящие 
перед советом и избирателем, на ближай
ший период времени.

Исходя из этого, окружным планом 
отчетной кампании и предусматривается— 
прежде чем приступить к отчетам перед 
массами—провести самопроверку работы 
советов.

Самопроверка проводится с 25 сен
тября по 25 октября.

Каковы задачи самопроверки и как 
ее провести?

Через самопроверку советы должны 
выявить свои недочеты и недостатки, они 

должны подытожить свою работу с тем, 
чтобы лучше и полнее отчитаться перед 
избирателем.

Для проведения самопроверки при 
райисполкомах, поселковых и сельских со
ветах создаются самопроверочные крмис- 
сий из представителей: вышестоящего со
вета, парторганизации, РКИ, профорга
низаций, комсомола и женотдела. Креме 
того, к самопроверочной работе должен 
быть привлечен и советский актив, а в 
городских и поселковых советах —- осо
бые тройки, рабочие обследовательские 
бригады.

Прежде, чем приступить к проверке 
работы советов, самопроверочные комис
сии и тройки должны точно наметить плаце 
своей работы и об'екты обследования.

Руководство самопроверочными комис~ 
сиями и тройками сосредоточивается в ру
ках вышестоящих комиссий. Основными 
об'ектами самопроверки должно явиться 
следующее:

1) Выдерживал ли совет в своей ра
боте чистоту классовой линии. Роль со
вета, как организатора рабочих, бедняцких 
и батрацких масс избирателей.

2) Как руководил совет хозяйствен
ной и культурной жизнью на своей терри
тории. Выполнены лй планы промышлен
ного и коммунального строительства. Как 
поставлена работа культурно-просвети
тельных учреждений. У сельских советов, 
в особенности, надо проверить, как ¿’до
ведены ими посевные кампании, само</ол; - 
жение, сельхозналог, хлебозаготовки, на
сколько сельсоветами выполнены дирек
тивы правительства о расширении посев
ных площадей, о коллективизации и ко
оперировании бедняцко-середняцких масс 
деревни.

3) Что сделано советами для усиле
ния связи с избирателями, как последние 
втянуты в работу совета. На это дело за 
последнее время вышестоящими органами 
обращалось особенное внимание низовых 
советов. Надо проверить, как эта дирек
тива претворена в жизнь.

Основным показателем работы совета 
с избирателями мы считаем работу сек
ций. На обследование работы секций, а 
также пленумов совета, и должно быть
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сосредоточено особое внимание провероч
ных комиссий и обследовательских групп.

Самопроверочные комиссии до. тоны 
проверить работу данного совета самым 
тщательным образом и дать конкретные 
предложения, указав сроки их выполне
ния.

Их выгоды должны быть проработаны 
с советским активом и внесены на утверж
дение вышестоящих комиссий. Надо до
биться, чтобы еще до отчета перед массами— 
совет смог устранить часть имеющихся в 
своей работе недостатков. Чем лучше бу
дет проведена самопроверка, тем лучшие 
результаты даст сама отчетная кампа
ния.

Отчетная кампания будет проходить 
в обстановке обострения классовой борьбы. 
Успехи социалистического строительства, 
политика наступления на капиталистиче- 

* ские элементы города и деревни, без сомне
ния, вызывают усиление политической ак
тивности и враждебности к советской вла
сти со стороны чуждых нам элементов.

Кулацко-нэпманские элементы будут 
стремиться использовать отчетную кам
панию в своих целях, они попытаются снова 
внести недовольство, контр-революционные 
настроения в среду отсталых групп рабо
чих и крестьян. Наступлению классового 
врага мы должны противопоставить воз
росшую политическую активность и орга
низованность рабочего класса, батрачества 

и деревенской бедноты, для чего необхо
димо до начала отчетной кампании проде
лать огромную подготовительную работу.

Одновременно с самопроверкой нужно 
широко раз'яснить Массам задачи отчетной 
кампании. Особое внимание следует обра
тить на подготовку к отчетной кампании 
деревенской бедноты и батраков.

Во всей работе советам должны энер
гично помочь партийные, комсомольские, 
профсоюзные и другие общественные ор
ганизации. Уже сейчас^ надо подумать о. 
том, как лучше обеспечить наибольшую 
явку избирателей на отчетные собрания.

В этом деле советы имеют богатый опыт 
прошлых кампаний. Этот опыт необходимо 
закрепить. Уже сейчас советы должны иметь 
календарные планы отчетной кампании 
с точным расписанием того, где, ког;а 
и кто делает отчет. Надо запомнить, что 
удачно выбранное место и время отчета— 
имеет иногда решающее значение. Необ
ходимо своевременно проинструктировать 
докладчиков. Ведь отчитываться будут не 
только председатели советов, но и депу
таты и руководители секций, а они не 
всегда хорошо знают, как надо построить 
отчет. В этом им надо помочь.

Правильная организация всей рабо
ты является важнейшим условием, обеспе
чивающим успешное проведение кампа
нии,-—этого надо добиться во что бы тони 
стало.

Свердловский горсовет начал подготовку.
(Из беседы в отв. секретарем Горсовета тов. Терехиным).

К успешному проведению предстоя
щей самопроверочной и отчетной кампа
ний со стороны президиума Свердлов
ского городского совета приняты все меры.

В ближайшие дни по всем крупнейшим 
предприятиям . города проводятся общие 
собрания, на которых рабочим будут раз‘- 
яснены задачи самопроверочной и отчетной 
кампаний. На этих же собраниях пред
стоит выделить и выявить рабочих, доб
ровольно желающих состоять в самопрове
рочных группах.

Созданием таких групп преследуется 
цель широкого привлечения рабочих к не
посредственному участию в проверке ра
боты горсовета. Всего такими группами 
должно быть охвачено свыше 600 человек. 
Желающие состоять в самопроверочных 
группах товарищи могут записаться в 

своем месткоме, фабзавкоме или в прези
диуме Горсовета.

На днях с выделенными и добровольно 
записавшимися в группы будет проведено 
инструктивное совещание, после чего (не 
позднее 8-го октября) группы должны при
ступить к проверке деятельности город
ского совета.

Выводы и предложения групп будут 
обсуждены на совещании всех участнике в 
самопроверки й будут переданы в прези
диум горсовета для практического прове
дения в жизнь.

К участию в проверке работы город
ского совета также привлекаются группы 
«легкой кавалерии» и делегатки.

Вслед за проверкой работы городско о 
совета, с первых чисел и до 
конца ноября по Сверд-
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ло веку будет проводиться 
отчетная кампа н ия. Город раз
бивается на 336 участков. В каждом уча
стие депутатами горсовета будут сделаны 
доклады о работе горсовета, с содокладами 
самопроверочных групп о результатах про
верки. Депутаты горсовета должны будут 
отчитаться не только о работе всего городско
го совета, но и о личной своей деятельности.

В предыдущую отчетно-перевыборную 
кампанию горсовета явка избирателей на 
отчетно-перевыборные собрания не отве
чала тем требованиям, которые были по
ставлены перед ними. Так, явка на отчет
ные собрания организованных избирателей 
составляла 74,7 процента,- а неорганизо
ванного населения еще того меньше— 
46 процентов.

В нынешнюю отчетную кампанию во 
что бы то ни стало необходимо добиться 
полной, стопроцентной явки как органи
зованного, так, равно, и неорганизован
ного населения. Горсоветом в целях этого 
избирателям рассылаются специальные по
вестки, с извещением о том, в какой день 
и когда будут проводиться отчетные со
брания. И . г

Для того, чтобы добиться стопроцент
ной явки избирателей, нужно не
медленно же провести ши
рокую агитационно-раз'яс- 
н и тельную работу о важно
сти отчетной кампании не 
только по линии городско
го совета, но и п<о линии 
всех партийных, комсомоль
ских, профсоюзных, обще
ственных организаций го
рода. Партийцы, комсомольцы, 
члены профсоюзов, прежде 
всего, —д о лж н ы обеспечить 
отчетные собрания своей 
стопроцентной явкой и до
биться этого же среди 
остальныхизбирателей. Проф
союзы обязаны заблаговременно подыскать 
для отчетных собраний приспособленные 
помещения.

По привлечению к стопроцентной явке 
неорганизованного населения встретится 
значительно больше трудностей, чем среди 
организованных избирателей. Большин
ство неорганизованных избирателей—до
мохозяйки, связанные с детьми. Поэтому 
городским общественным организациям, в 
частности, делегаткам, по примеру прош
лого года, необходимо для домохозяек-из

бирателей организовать на время отчетов 
детские комнаты. Комсомольцы, деле
гатки, пионеры, школьники в целях луч
шего оповещения неорганизованных изби
рателей, должны провести подворный об
ход, раз'ясняя населению необходимость 
стопроцентной явки на отчетные собра
ния. Долг каждого избирате
ля не только аккуратно 
явиться на отчетное собра
ние, но и проявить актив
нейшее участие в обсуж
дении работы городского 
совета. Это тем более необходимо по
тому, что городской совет, вместе с огром
нейшими достижениями, имеет немало от
дельных недочетов и упущений. В частно
сти, в повседневную практическую ра
боту слабо привлечены не только избира
тели, но и, даже, сами отдельные депу
таты. Вот пример: Горсовет начал практи- < 
ковать проведение заседаний секций пл- 
отдельным крупнейшим предприятиям го
рода. На Машинострое первое 
заседание административно-правовой сек
ции было сорвано. На заседание комму
нальной секции не явились рабочие 
Свердловского железнодо
рожного узла. Такое же, при
мерно, положение создалось и на таких 
крупнейших предприятиях, как ВИЗ, 
Монетка, Ленинка.

Избиратели обязаны своим активным 
участием в отчетных собраниях вскрыть 
все недочеты работы горсовета и дать свои 
наказы по изжитию их.

По опыту прошлых лет, чуждые нам 
элементы все отдельные недочеты работм 
горсовета будут использовывать для свочи^ 
целей, для дискр дитации городского соь^’.и^ 
и его отдельных депутатов. Дадим на
шим врагам дружный и ор
ганизованный отпор!

Отчетную кампанию гор
совета необходимо прове
сти с таким расчетом, что бы 
она мобилизовала внима
ние -избирателей на даль
нейшее активное участие в 
выполнении пятилетнего 
плана развития народного 
хозяйства, в проведении 
основных задач партии и 
соввласти, на более дело
вое участие в улучшении 
всей работы хозяина го
род а—г ородского совета.
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Больше ответственности и классового чутья!
По последним1 сведениям, в округе 

вместо полутора-двух процентов хозяйств, 
подлежащих обложению с.-х. налогом 
в индивидуальном порядке, привлечены 
к нему всего лишь 0,58 проц. Такое нич
тожное количество индивидуалов об‘яс- 
няется, конечно, не тем, что кулак ис
чез, а тем, что его плохо выявили—в не
которых случаях из-за недостаточной 
постановки работы, а в некоторых из-за 
безответственного отношения низовых со
ветов к этой важнейшей директиве партии 
и советской власти.

Н .-Сергинский и Кыштымский райиспол
комы еще в начале кампании официально 
сообщили Окрфо, что в их районах ку
лаков нет, привлекать к индивидуальному 
обложению некого.

В Бисертском районе советы вначале 
составили списки на 50 хозяйств, а по
том испугались этой цифры и привлекли 
всего только 15, причем большинство из 
них—попы и муллы, подлежащие обложе
нию по другим видам налогов. Действи
тельных же кулаков рик от индивидуаль
ного обложения освободил.

В Арамили, Ст.-Утке на районных 
совещаниях сельские работники в один 
голос твердили: «у нас нет кулаков», «ин
дивидуалов не будет» и т. п.

В Каслинском районе в начале кампании 
нашли только 15 индивидуалов и заявили 
округу, что больше кулаков нет, а после 
состоявшегося обследования нашли еще 

\21 хозяйстйо, причем вновь выявленные 
хозяйства имеют при 6—7 едоках по 

162-29 десятин посева, по 7—8 голов скота.
В Арамильском районе до 15 июля к 

выявлению этой категории плательщиков 
совершенно не приступали и лишь только 
после выезда работника Окрфо там было 
привлечено к обложению 48 человек.

В Баженовском районе выявлено всего 
л лшь 44 хозяйства или 0,55 проц., в Ми
хайловском—0,22 проц, в Н .-Петровском, 
где развито хуторское земледелие—0,47 
проц.

В ряде районов к работе по обложению 
кулацких хозяйств совершенно не была 
привлечена советская общественность: спи
ски индивидуалов на группах и собраниях 
бедноты не прорабатывались и не обсуж

дались. Кроме того,наш низовой советский 
аппарат не всегда дает нужный отпер 
наступлению наглеющего кулака, ему 
не всегда противопоставляется четкая и 
классово-выдержанная работа наших со
ветских организаций.

Кулачество, недовольное индивидуаль
ным обложением, в попытках освободиться 
от него, прибегает к целому ряду уловок, 
ухищрений и открытых выступлений против 
советских органов. Так, например, в Ре- 
жевском районе кулаки ищут виновников 
индивидуального обложения, угрожая, 
с ними разделаться.В Арамильском районе 
в дер. Ольховке кулак-лишенец собрал 
под свое заявление 27 подписей бедняков, 
заверяющих то, что он торговлей не за
нимался. Такие случаи имеются также и 
в ряде других районов..

Все это вместе взятое говорит ни о чем 
ином, как о проявлений правого уклона 
в практической работе отдельных звеньев 
нашего советского аппарата, о примирен
честве, о забвении того, что борьба с кула
ком должна быть решительной и что ус
пех ее зависит от того, насколько в нее 
будут втянуты пролетарские и средняцкие 
слои деревни.

Нельзя признать достаточным жи
вое руководство финансово-налоговой ра
ботой в районах со стороны Окрфо. В ны
нешнем году он по большинству вопро
сов отделался письменными директивами. 
Такая линия поведения неверна, она в 
ближайшие дни должна быть коренным 
образом изменена и заменена живым де
ловым руководством.

Для того, чтобы выполнить решения 
XV I партконференции и устранить имею
щиеся недочеты по обложению с.-х. нало
гом верхушечной части деревни, необхо
димо добиться лучшей работы финан
совых органов и советского аппарата по 
выявлению укрывающихся кулаков, еще 
раз тщательно проверить социальный со
став сельских налоговых комиссий и вы
чистить из них весь классово-чуждый эле
мент, поставить на собраниях бедноты 
специальные доклады советов о проведе
нии индивидуального обложения,добиваясь 
активного обсуждения этого вопроса 
беднотой и середняцким активом.
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голодин.

Основное звено в культпоходе.
(К перевыборам бюро ячеек и райсоветов ОДН).

В наступившем учебном году предпола
гается по округу обучить грамоте 53 тыс. 
чел. Эта контрольная цифра признана ми
нимальной.

Контрольный план в 53.000 считается 
минимальным потому, что только по пе
реписи 1926 года в округе числится 54.000 
чел. неграмотных в возрасте от 16 до 
35 лет, а так как теперь на учет берутся 
неграмотные от 12 до 50 лет, то число их, 
несомненно, значительно увеличится. 
Точная же цифра неграмотных будет вы
явлена после проводимой сейчас специаль
ной переписи.

Чтобы выполнить контрольное задание 
надо не только вовлечь неграмотных в 
школы на первые—2-3 месяца, но и удер
жать их там в течение 6—8 месяцев и дать 
им соответствующий об'ем общеобразова
тельных и политических знаний.

Для выполнения этой грандиознейшей 
задачи должны быть привлечены все орга
низации—й, в первую очередь, ОДН. 
Именно ОДН является звеном, органи
зующим общественность и проверяющим 
работу по ликвидации неграмотности.

В прошлом году вс круг этого было 
много споров, сквозило определенное не
верие в силы ОДН. Такая точка зрения 
совершенно неправильна и должна быть 
осуждена.

Посмотрим, из кого состоит ОДН. Чле
нами ОДН являются комсомольцы, чле
ны профсоюзов, учительство, неграмотные, 
малограмотные. ОДН нужно рассматривать 
как организатора общественности в деле 
мобилизации добровольных сил на культур
ном фронте—и, в первую очередь, на борьбу 
с неграмотностью и малограмотностью.

Опыт ликвидации неграмотности прош
лых лет нам показал, что там, где ОДН 
сумело правильно поставить свою работу, 
там контрольный план был выполнен пол
ностью, а кой где и с превышением.

В целях дальнейшего развертывания 
работы ОДН Свердловский Окрсовет с 1 ок- ( 
тября по 7 ноября проводит отчетна^ 
перевыборную кампанию бюро и райсоветов 
ОДН округа.

Основными задачами отчетно-пере
выборной кампании должны стать: проверка 
выполнения решений 1-го . Всероссийского 
с'езда ОДН о привлечении к активному 
участию рабочих, батраков и трудящейся 
интеллигенции к делу ликвидации неграмот
ности и малограмотности, проверка меро
приятий по выращиванию актива из ра
бочих и беднейших крестьян и работы 
по его выдвижению. Нужно выявить, улуч
шилось ли участие членов ОДН в практи
ческой работе общества, создать ударные 
бригады по ликбезу, организовать социа
листическое соревнование между отдель
ными ячейками, группами и организация
ми и, наконец, укрепить материальную^· 
базу общества.

Отчетно-перевыборная кампания должна 
пройти под лозунгом наибольшего вовле
чения новых кадров в ряды ОДН, органи
зации новых ячеек и улучшения работы 
существующих.

Перевыборы должны укрепить всю 
систему общества и сделать низовые ячей
ки способными стать действительными 
центрами общественности, организующими 
кадры добровольцев-культармейцев и мас
совый охват неграмотных школой.
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(Демонстрация трудящихся гор. Св рдлов к :).

Двадцать девятого сентября в Сверд
ловске состоялась массовая демонстрация, 
посвященная борьбе за грамоту и куль
туру.

Тысячи трудящихся вышли с плака
тами и лозунгами на улицы города, чтобы 
продемонстрировать свое коллективное же
лание принять самое живое участие в по
ходе за социалистическую культуру.

Колонны рабочих и служащих, шум
ные' ряды школьников и пионеров, строй
ные шеренги милиции и Красной армии, 
грузовики, наполненные кричащей детской 
толпой, и яркие лозунги плакатов кричали 
об одном:

«— Долой остатки темноты и невеже
ства, долой неграмотность, да здравствует 
грамота и культура!».

Наступление на неграмотность нача
лось. И на лицах, и на плакатах написана 
уверенность, что это наступление будет до
ведено до победного конца.

Необходимо только не забывать того, 
что демонстрация есть лишь начало 
похода и что впереди каждому предстоит 
практическая работа по проведению кампа
нии.

Школьники должны засесть за свои 
щарты, рабочие и служащие—влиться в ар
мию ликвидаторов неграмотности, а сами 
неграмотные взяться за азбуку.

Грузовик агитирует за культуру!

Школьники на демонстрации.

Общий вид демонстрации. Колонна милиционеров.
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П—ОВ.

Культмесячник продлен до ноября.
Придавая проводимому месячнику 

культуры особо важное значение, Обком 
ВКП (б) постановил продлить 
его до двенадцатой годов
щины октября (7 ноября).

Для грандиознейших работ по выпол
нению пятилетнего плана развития народ
ного хозяйства страны нужны новые куль
турные кадры. Они должны быть подго
товлены из пролетариата в самый кратчай
ший срок.

Все это диктует необходимость пре
вратить месячник культуры в действитель
но ударный поход за грамотность, за куль
туру, за вовлечение в это дело всей совет
ской общественности и всего трудового на
селения.

Вопросы всеобщего об
учения, ликвидация негра
мотности, приближениекни- 

ги и газеты к массам, до
школьное коммунистиче
ское воспитание детей, лик
видация агротехнической 
неграмотности, улучшение 
работы наших клубов, к р а с- 
н ы х уголков, кино, радио, 
больниц, рабочее образова
ние,под готовка культурных 
кадров, — вот что должно стоять в 
центре нашего внимания.

Надо решительно покончить с теми 
недочетами и расхлябанностью, которые 
до последних дней. наблюдались на ме
стах в проведении месячника культуры. 
Нужно срочно организовать группы рабо
чих-активистов и послать их для проверки ‘ 
того, что сделано в месячнике советскими, 
профсоюзными, комсомольскими, обще
ственными организациями. (

Немедл.нно и эн.ргично за работу!

Планов и резолюций много, 
а работы—никакой.

Культмесячник в Старо'-Уткинском районе 
еще не начинался. Местными организациями со
ставлены обширные резолюции, разработаны боль
шие планы, а самого главного—практической 
работы до сих пор не видно.

Районную комиссию удалось созвать только 
13 сентября. Комиссия составила план, но к ра
боте не приступила. До сих пор не созданы ко
миссии при сельсоветах,

Мы спрашиваем: до каких же пор старо-ут- 
кинцы думают составлять резолюции и планы 
и когда они как следует возьмутся за практиче
ское проведение культмесячника?

Библиотека на замке.
В Березовском заводе очаг культуры 

и проводник ее—библиотека закрыта на замок. 
Это сделано с согласия секретаря райкома 
ВКП(б) тов. Потаскуева.

Выезд Березовских работников в культмесячник.



Закрепить достижения, добиться новых побед.
(Результаты работы текстильной промышленности за 1928-29 год и контрольные 

цифры на 1929-30 год).
Уральская текстильная промышлен

ность, несмотря на ряд существенных за
труднений (недостаток сырья, квалифици
рованной рабочей силы, изношенность 
оборудования предприятий) за 28-29 год 
добилась громадных достижений.

За последние девять месяцев работы 
дед. всем фабрикам, находящимся введе
нии «Уралтекстильтреста», производствен
ная программа выполнена на 103,5 проц., 
производительность труда составляет 
106,3 проц, (по сравнению с 1927-28 г. 
она возрасла на 24,5 проц.), заработная 
плата достигла 102,9 проц, (на 7 проц, 
выше предыдущего хозяйственного года). 
Нт крупнейшей в округе и области льняшй 

фабрике им. Ленина (Свердловск) произ
водственная программа выполнена на 
ГОЗ,5 проц.; производительность труда под
нята до 105,3 проц, и зарплата возросла 
до 106,2 проц. На Уральской суконной 
фабрике программа выполнена на 103,2 
проц., производительность увеличена на 
101,2 проц, и зарплата составляет 98 проц.

Особенно показательны производствен
ные достижения по Тюменской и Поклев- 
ской пимокатным фабрикам и по Свердлов
ской ватной.

Первая сумела добиться: выполнения 
производственной программы на 163,5с|р 
поднятия производительности труда дс 
129,8 проц.; увеличения зарплаты до 11,67 
проц, и снижения себестоимости к 1927-28г. 
на 15,7 проц.

Вторая фабрика (Поклевская пимокат- 
ная) производственную программу вы
полнила на 133,9 проц., добилась под
нятия производительности труда на 130,6 
проц., увеличения зарплаты до 114,2 проц, 
и снижения себестоимости на 8 проц.

И, наконец, по Свердловской ватной 
фабрике производственная программа вы
полнена на 134,4 проц.,производительность 
труда поднята до 132,4 проц., зарплата 

выросла до 21 проц, и себестоимость, 
снижена на 9,7 проц.

Однако, вместе с достижениями, по
давляющее большинство текстильных 
предприятий Урала, в том числе и нашего 
округа, до сих пор еще имеют целый 
ряд существенных недочетов и слабых сте
рон. Наиболее крупным из них является 
недостаточное снижение себестоимости.

За истекшие месяцы 1928-29 хозяй
ственного года в целом по «Уралтек- 
стильтресту» задание по снижению себе
стоимости выполнено на 6 проц., против 
? проц, запроектированных. Черноусов- 
ская льняная фабрика задание выполнила 
всего лишь на 1,6 проц.

В общем, директивы по снижению се
бестоимости не выполнили половина всех 
предприятий «Уралтекстиля».

Не вполне благополучно дело обстоит 
и с выполнением производственных про
грамм. Если по большинству текстильных 
предприятий программы выполнены пол
ностью и даже с превышением, то отдель
ные фабрики (Камышевская пимокатная, 
Черноусовская льняная) с производствен
ными гаданиями не справились. ТаК", на
пример, Камышевская фабрика производ
ственную программу выполнила всего 
лишь на 47,1 процент. Кроме того, на 
этой же фабрике, вместе с невыполне
нием производственной программы, на
блюдаются и другие ненормальные явления. 
Зарплата, например, на 3 процента пре
высила производительность труда, а про
гулы составляют 3,75 проц.

Все это произошло вследствие невы
работки норм, слабой квалификации боль
шинства рабочих, неполного и неумелого 
использования сырья и полуфабрикатов, 
недостаточного технического надзора за 
производством.

Особенно сильно на невыполнение про
изводственных заданий и понижение про-
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изводительности труда повлияли прогу
лы. Правда, благодаря социалистическому 
соревнованию, общее количество прогулов 
по «Уралтекстильтресту» в 1928-29 г. по 

сравнению с предыдущим заметно пошло 
на убыль (в 1927-28 г. прогулы по всем пред
приятиям «Уралт: кстильтреста» составляли 
1,23 проц., а в 1928-29 г. они уменьшились 
до 0,68 проц., но все же они до сих пор 
составляют довольно большой процент.

Вступая в новый хозяйственный год, тек
стильные предприятия нашего округа 
так же, как и всего Урала, должны не 
только полностью изжить наблюдающиеся 
недочеты, закрепить достигнутые за 
прошедшее время успехи, но и добиться но- 
<влх достижений в своей работе.

Контрольные цифры по текстильной 
промышленности Урала на 1929-30 г. пред
усматривают увеличение выпуска про
дукции на 18,4 проц., повышение произ
водительности труда на 13,2 проц.; уве
личение зарплаты на 6,4 проц, и снижение 
себестоимости продукции на 7 проц.

На капитальное строительство пред
усматривается израсходовать 1.819.000 руб
лей.

Главные затраты падают: на первона
чальные работы по реконструкции Сверд
ловской фабрики им. Ленина (840.000 руб
лей); на реконструкцию Уральской сукон
ной фабрики (403.000 руб.), на дооборудо
вание Камышевской фабрики (248 т. руб.). 
Остальные средства предположено израс
ходовать на капитальный ремонт и переобо- 
рудозание остальных текстильных пред
приятий Урала.

Кроме того, из общей суммы ассигнова
ний на капитальное строительство, 322.000 
рублей отпускается на расширение жилищ
ного строительства.

В новом хозяйственном году будет пе
реведена на непрерывную производствен
ную неделю Тюменская пимокатная фа% < 
рика, возможен переход льняных фабрик: 
Переход же на непрерывное производство 
остальных тормозится недостатком сырья.

Р. БКЕ-ДОМБРОВСКИЙ.

Предприятия химической промышленности во втором году 
пятилетки.

По плану 1928-29 г. намечался огром
ный рост заводов Свердловской группы 

цохима. Выполнили ли сни этот план? 
Итоги 11 месяцев работы Уральского 

Хромпикового и Полевского заводов го
ворят о значительных победах на фронте 
индустриализации.

Полевской завод свою программу по 
выпуску валовой продукции в натураль
ном выражении выполнил на 102 проц. 
Выполнение плана Полевским заводом до- 
бтигнуто, несмотря на то, что он имел часто 
вынужденные простои.

Удельный вес продукции Полевского 
завода за 11 месяцев 1928-29 г. в ценност
ном выражении составляет 13 проц, ко 
всей продукции Северохима.

По Уральскому Хромпиковому заводу 
программа в натуральном выражении за 
11 месяцев выполнена на 120,5 проц., что 
составляет 17 проц, к продукции треста 
за этот же период.

Во исполнение директив всесоюзной 
партконференции и вышестоящих регули
рующих органов, промфинпланом на 1928- 
29 год было предусмотрено снижение себе

стоимости против 1927-28 г. по Уральскому 
Хромпиковому заводу на 1 проц, и по По
левскому—на 7,3 проц.

За 9 месяцев 1928-29 года снижение 
себестоимости валовой продукции по этим 
заводам достигнуто: по Уральскому—4,12 
проц., Полевскому—6,24 проц.

Таким образом, Уральский Хромп^ 
ковый завод уже сейчас перевыполнил го-' 
довую наметку промфинплана на 3,19 проц., 
тогда как Полевской еще далек до выпол
нения директивы.

До сих пор на промышленных пред
приятиях Северохима неблагополучно со 
штатом рабочих. По Уральскому Хром
пиковому заводу штат на 3 процента выше 
сметы. По Полевскому заводу составляет 
135,4 проц, к плану.

Выпуск продукции на 1 рабочего в 
день по отпускным неизменным ценам 
1926-27 года по Хромпиковому заводу со
ставляет 22 руб. 59 коп., против 21 р. 07 к., 
намеченных по плану. Значительно хуже 
дело обстоит в Пэлевском заводе, где фак
тическая выработка одного рабочего со
ставляет 19 р. И к., вместо 23 р. 70 к.
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Средняя дневная зарплата по Ураль- 
скому заводу была исчислена в 1 р. 91 к., 
фактически она выросла до 3 р. 21 к. По 
Полевскому заводу средняя зарплата со
ставляет 2 р. 88 к.—вместо 2 р. 73 к., ис
численных планом.

Результаты работы истекшего года 
показывают, что по Северохиму имеется 
отставание в развитии производственного 
темпа против запроектированного пла
ном. Поэтому 1929-30 год явится для него 
одним из самых ответственных годов пя
тилетки, так как в нем все заводы треста, 
Свердловской группы в частности, долж
ны не только выполнить намеченные кон
трольными цифрами задания, но и вос
полнить пробел, допущенный в работе 1928- 
29 года.

Исходя из этого, Северохим запроекти
ровал увеличение валовой продукции по 
тресту на 29-30 год на 39,2 проц., вместо 
31 проц., намеченных пятилетним планом.

Этот рост производства должен идти 
по Уральскому Хромпиковому заводу за счет 
увеличения выработки хромпика на 33,3 
проц, против 1928-29 г. Предусматрива
ется досрочный пуск Калатинского завода 
и увеличение выпуска валовой продукции 
по Полевскому заводу против 1928-29 года 
на 41 процент.

Достигнуть такого темпа роста воз
можно через расширение и реконструкцию 
существующих производств, установление 
полной нагрузки новых производствен
ных установок, работавших в 1928-29 г. 
с неполной мощностью, через включение в 
эксплоатацию новых об‘ектов строительства 
м максимальную загрузку старого обору- 
; вания.

Исходя из директив партии и руко
водящих органов промышленности, трест 
наметил снижение себестоимости, по срав
нению с прошлым годом, довести до сле
дующих размеров: по Хромпиковому за
воду на 13 проц, и по Полевскому на 10 
проц., в то время как по всему тресту сни
жение намечено в 15 проц. Проходившее 
на-днях совещание директоров и техруков 
заводов признало намеченное снижение впол
не реальным.

Контрольными цифрами на 1929-39 
год повышение производигельносги труда 
запроекгирозано в среднем по тресту на 
42 проц., по Хромпиковому заводу на 32% 

и по Полевскому заводу на 40 проц, против 
1928-29 года, при росте зарплаты на 13%.

Наличие излишней рабочей силы от- 
рицателгн) влияет на ход производства 
и особенно на его качественные показа
тели. Это обязывает заводы немедленно при
вести рабочие кадры в полное соответствие 
с потребностью производства.

1929-3 9 год является весьма ответ
ственным и в части осуществления про
граммы строительства. Сумма капиталь
ных затрат по Хромпиковому заводу сс- 
ставляет по контрольным цифрам 5.815 т. р. 
по.основному строительству и 355.000 руб. 
на вспомогательные сооружения, вместо 
2.635,3 тыс. руб. 1928-29 г. Выдающимся 
является новый хромпиковый за
вод, на который в будущем году будет за
трачено 1.500 тыс. руб. плюс рационали
зация старого Хромпикового с общей стои
мостью в 650 тыс. руб. По Полевскому за
воду запроектировано израсходовать на 
строительство 2.570 тыс. руб. и 1.060 тыс. 
на вспомогательные сооружения, вместо 
1.522,6 т. р. 1928-29 г.

Среди намеченных по Полевскому за
воду об‘ектов нужно отметить башенную 
систему с запроектированными затратами 
в 360 т. р., лабораторию на 120т. р., клуб— 
100 тыс. руб., школу—70 т. р.,баню—50тыс. 
руб. и т. д.

Нужно сказать, что строительство 29- 
30 г. на упомянутых заводах будет в че
тыре раза больше строительства 1928-29 г. 
как по своему об'ему, так и по характеру.

Необходимо запомнить, что невыпол
нение контрольных цифр строительства по
влечет за собой срыв производственной 
программы и, в связи с этим, сокращение 
выпуска продукции на рынок, положение 
на котором для нас останется напряжен
ным в продолжение еще очень значитель
ного периода времени.

Для того, чтобы лучше выполнить 
наметки второго года пятилетки, надо пол
нее учесть все ошибки прошлых лет ра
боты заводов, надо чтобы в выполнении 
программы второго года пятилетки приняли 
активное участие все рабочие, технический 
и руководящий персонал. Нужно каж
дого цехового рабочего, каждого брига
дира сделать ответственным как за со
ставление, так и за выполнение заводского 
промфинплана.
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Что дадут заводы стромтреста в 1929-30 году.
Успешное проведение намеченного пра

вительством и парти й грандиозного плана 
реконструкции народного хозяйства СССР 
на основе его индустриализации—в зна
чительной мере обусловлено срочным вы
полнением целого ряда важнейших строи
тельных работ. А отсюда—огромнейшее зна
чение приобретает производство строитель
ных материалов, так как только своевре
менное изготовление их позволит осу
ществить в срок громадное строительство 
новых фабрик, заводов и жилищ.

В пределах Свердловского округа рас
положены крупнейшие на Урале пред
приятия по выработке строительных мате
риалов—-цемента и кирпича.

На первом месте.среди этих предприя
тий стоит Невьянский завод, с годовой 
производительностью в 560 тыс. бочек це
мента. Намеченная реконструкция завода и 
установка дополнительных аггрегатов поз
волят довести его производительность 
в 1929-30 году до 600-650 тыс. бочек.

Выполнейие этим заводом своей про
граммы особенно необходимо потому,что 
на весь Урал, кроме Невьянского цемент
ного завода, имеется всего лишь один 
Катав-Ивановский (на южном Урале)— 
меньший по своей производительности.

Общая потребность областного строи
тельства в цементе на 1929-30 год ис
числена в 1 .500 тыс. бочек, из кот рых 
Невьянский и Катав-Ивановский заводы 
дадут 890 тыс. бочек; дефицит в 610 тыс. 
бочек будет частично покрыт вновь строю - 
щимся Сухоложским заводом (в Шадрин- 
ском округе), пуск которого намечается 
в июле-августе 1930 года.

Производство красного кирпича имеет . 
не менее важное значение, так как огром
ный спрос на него пред'является не только 
со стороны промышленности, но и со сто
роны чрезвычайно развернувшегося жи
лищного и коммунального строительства.

Программой 1928-29 года производ
ство кирпича по Уралу первоначально 
намечалось в 216.500 тыс. штук, при по
требности в 236.300 т. шт.,—но расши
рение программ строительства потребо

вало увеличения размеров и кирпичного 
производства.

Од ако, несмотря на это, кирпичные 
заводы Стромтреста с производственной 
программой с. раги. ись неудовлетворитель
но: за 11 м цев они сумели выполнить лишь 
70% задания по выработке кирпича-сырца 
и 77% программы по его обжигу.

В наступающем 2'9-30 году находящие
ся в Свердловском округе кирпичные за
воды будут выпускать кирпич по значи
тельно увеличенной программе, для чего 
в этих заводах вводится целый ряд техн - 
ческих усовершенствований и новых уста
новок. Так, завод «Новострой» имеет ряд 
новейших технических аггре атов для вы
работки кирпича, позволяющих ему ра
ботать не только в течение сезона, а круг
лый год. Бюрерская печь на этом заводу * 
будет давать от 18 до 24 мил. штук кир
пича в год. К 1 октября 1930 года произ
водительность завода достигнет 53 милл. 
штук. В том же году завод должен дать 40 
с лишним миллионов штук сырца и обжечь 
31 милл. штук.

Косулинский завод даст 8 мил. шт. 
кирпича за год. Близ Машиностроя (Свер 
дловск) строится новый кирпичный завод 
с производительностью в 25 мил. штук 
в год.

Завод «Огнеупор» в истекшем году дал 
тыс. тонн огнеупорного кирпича, 

после затраты на его переоборудование 
250 тыс. руб. —■ в 1929-30 г. даст до 8 тыс. 
тонн.

Несмотря на целый ряд недочетов в 
работе заводов, вырабатывающих строй
материалы, 1928-29 хозяйственный 
дал огромное увеличение их производи
тельности по сравнению с 1927-28 годом 
(по цементу производительность удвои
лась). В настоящем же хозяйственном 
году производительность по цементу на
мечено увеличить против текущего года еще 
н а 3 0-4 0 проц., а по кирпичу— 
в пять раз. Эта программа должна 
быть выполнена предприятиями Стром
треста во что бы то ни стало,—иначе под 
угрозой срыва окажется капитальное 
строительство второго года пятилетки.
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А. ВОЛОДИН.Как работает Карабаш.
Карабашский медеплавильный завод, 

которому в текущем хозяйственном году 
было предложено выплавить 8000 тонн 
черновой меди, задание выполнил с пре
вышением. В наступившем 1929-30 году 
производственная программа Карабаша 
значительно повышается—решено добыть 
380 тысяч тонн медистого колчедана, 
40 тысяч тонн серного колчедана и 
выплавить 11 тысяч тонн черновой меди.

Узкими местами Карабашского за
вода является хроническая нехватка соб
ственной руды и очень напряженное по
ложение с электроэнергией. В 1928-29 
году Карабашу, для выполнения програм
мы по выплавке меди, пришлось дать 
тЗ* тысяч тонн руды с рудников строю- 
щегося Красноуральского завода. Не 
обойдется Карабаш без привозной, крас
ноуральской руды и в 1929-30 году.

Сейчас в Карабаше ' работают всего 
три рудника: Рыковский, Сталинский и 
Первомайский. На консервации находится 
затопленный Конюховский рудник. Осное- 
ные капитальные работы в Карабаше, 
главным образом, сводятся к тому, чтобы 
преодолеть недостаток собственной руды. 
Идет проходка центральной капитальной 
шахты между Рыковским и Конюховским 
рудниками. Центральная капитальная 
шахта уже пройдена на 175 метров (всего 
нужно пройти 370 метров).
\ Одновременно с проходкой централь

ной капитальной шахты производится от- 
к*чка Конюховской и усиливаются работы 
по добыче руды из старых рудников. На 
Американском—произведена углубка шах
ты № 1 ниже пятого этажа для дальнейшей 
подготовки месторождения на шестом эта
же. На Рыковском—произведена углубка 
шахты «Надежда», чтобы подготовить мес
торождение на восьмом этаже. Там же 
устроен рудный двор. Пройдены основные 
штреки на север и на юг 7-го этажа.

На Сталинском руднике шахта «Ком
сомолка» углублена ниже шестого этажа, 
шахта Карпинская— ниже пятого и шахта 
«Бис № 3»—ниже третьего этажа. Все эти 
горные работы должны обеспечить Ка
рабашу вполне достаточное количество 
собственной руды.

Улучшить положение с рудой должны 
и запроектированные в Карабаше обо

гатительные флотационные фабрики. Пер
вая обогатительная фабрика «убогих» руд, 
на 225 тыс. тонн начнет строиться в на
ступающем 29-30 хоз. году и должна на
чать работать в 1930-31 году. Стоимость 
этой фабрики определена около двух с по
ловиной миллионов рублей.

Вторая обогатительная фабрика будет 
строиться в 60 километрах от Карабаша, 
на Кузнечихинском месторождении цинко- 
во-медных руд. Кузнечихинская медно- 
цинковая обогатительная фабрика начнет 
работать не ранее 1932-33 года, так как пуск 
ее должен быть увязан с пуском Челябин
ского цинкового завода, что, в свою оче
редь, зависит от пуска Челябинской рай
онной электростанции. Стоимость Куз- 
нечихинской обогатительной фабрики вы
разится в 1.800 тысяч рублей.

Задержка в постройке Челябинской 
районной электростанции является одним 
из главных препятствий к развитию вы
плавки меди в Карабаше и Кыштыме. 
Карабаш, помимо руды, испытывает 
ужаснейший недостаток электроэнергии. 
Он имеет чуть ли не деся
ток старых мелких уста
новок, которые в общей сложности 
дают всего 1000 киловатт, да в прошлом 
году поставлен турбогенератор в 1500 
киловатт. Ставить крупные электроуста
новки Карабашу не дают, так как ток 
ему должен дать Челябстрой. Линия 
высокого напряжения в 110 тысяч вольт 
для приема энергии от Кыштыма до Кара
баша уже проведена, но из-за задержки 
постройки Челябинской станции по этой 
линии (которая Карабашу должна давать 
энергию с Челябинска), Карабаш сам 
часть своей энергии дает Кыштыму, где 
положение с электроэнергией еще хуже. 
Поневоле приходится кустарничать и ста
вить мелкие электро-установки. В ближай
шее время в Карабаше ставятся ещ 
2 небольших паровых машины с гене - 
ратором на 540 килойатт и усиленно по
дыскивается дизель на 1000 киловатт.

Большим препятствием для выполнения 
производственной программы по выплавке 
меди в Карабаше, помимо недостатка руды 
и электроэнергии,является недостаток тран
спортных средств—паровозов и вагонов на 
узкоколейке. Ватержакеты работали все
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время при отсутствии достаточного резер
ва материалов плавки на рудных дворах 
и эстокадах. Работающие ватержакеты 
приходилось держать на «диэте»·—искус
ственно задержать плавку за счет 
уменьшения упругости дутья или менять 
состав шихты, заменяя недостающие 
материалы другими.

В Карабаше имеется 3 ватержакета, 
которые в общем итоге, хотя и с перебоя
ми—со своей работой справились. Кон
вертора же, особенно № № 1 и 2, сильно 
изломаны и нуждаются в капитальном 
ремонте.

Совершенно не удовлетворяет своей 
работой старая отражательная печь. По
этому в наступившем хозяйственном году 
Карабаш приступает к постройке новой 
отражательной печи на пылевидном топ
ливе. *

Карабашский завод, восстановленный 
советской властью после тех разрушений, 
которые на нем произвели агенты Ур- 
кзарта, сделал большие успехи. Но труд
ности, как мы видим, еще чрезвычайно 
велики. Только напряженными усилиями 
рабочих, при правильном руководстве 
партийных, профессиональных и других 
общественных организаций, Карабашский 
завод сумеет полностью выполнить по
ставленные перед ним задачи.

Закладка железо-бетонного фундамента на по
стройке «Дома промышленности» в Свердловске.Рационализируем строитель

ство.

Бетономешалка на постройке. «Дома контор> 
(Свердловск) за работой. В лесу, около Исетского пивзавода, прокладываются 

канализационные трубы.



« РАБОЧИХ 
ПРОФСОЮЗАХВ

Н. ЭЙХМАН.

Ускорить переход на непрерывку!
Переход предприятий на непрерывное 

производство в нашем округе развертыва
ется довольно медленно. Между тем опыт 
перехода некоторых предприятий блес
тяще подтверил огромное значение этого 
дела.

Так, по данным обкома союза строите
лей, кирпичный завод «Огнеупор», перешед
ший на непрерывное производство, увели
чил количество выпускаемой продукции 
на 23 проц. При этом число рабочих на 
заводе возросло с 90 человек только до 
115. Кирпичный завод «Новострой» в ре
зультате перехода на непрерывку увеличил 
выработку кирпича с 420 тысяч штук до 
656 тысяч штук, бетонный завод Горком- 
хоза, перешедший на непрерывку в августе, 
увеличил выпуск продукции на 8.000 р., 
перевод на непрерывку плотников (61 че
ловек) постройки общежития студентов 
У ПИ значительно ускорил выполнение 
работ—и т. д.

ч Здесь нельзя не отметить, что неко
торые хозорганы, повидимому, еще не 
усвоили всей важности перехода на не
прерывку. В отдельных случаях они не 
только тормозят этот переход, но иногда 
сводят на нет уже достигнутые по пере
ходу результаты. Вот два примера такого 
по меньшей мере невнимательного отно
шения к столь важнейшему делу.

Тот же бетонный завод уже в сентябре 
вернулся к старому порядку работы, по
тому что Горкомхоз не дал ему твердой 
программы.

Правление Свердловского ЦРК, разраба
тывая промфинплан хлебозавода, совер
шенно не учло предстоящего перевода за
вода на непрерывное производство. Между 
тем перевод этот безусловно неизбежен: 
уже сейчас часть выпечки хлеба сдается 
на сторону. Заводская администрация не
медленный переход завода на непрерывку 

считает целесообразным. За необходи
мость перевода хлебозаводов на непрерыв
ное производство высказался и пленум 
ЦК пищевиков, происходивший в первой 
половине сентября.

Поведение правления ЦРК кажется тем 
более странным, что перевод магазинов 
на непрерывную торговлю должен будет 
произойти в ближайшее времц и пред*явит 
при этом известные требования заводу, ко
торый уже в текущем году, летом, работая 
на три смены, был загружен настолько, 
что начались разговоры о необходимости 
расширения завода. Сейчас этот вопрос 
прорабатывается инженепно-техш'ческой 
секцией союза. Таким образом, сама жизнь' 
диктует необходимость форсировать пе
ревод завода на непрерывку.

Сократили!
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Профорганизации тоже в ряде случаев 
сугубо невнимательно отнеслись к пере
воду предприятий на непрерывку и не по
думали об улучшении обслуживания ра
бочих.

Образцами исключительно безобраз
ного отношения к обслуживанию рабочих, 
занятых на непрерывке, являются завкомы 
В.-Исетского завода и городских мельниц. 
На В.-Исетском заводе часть цехов, а на 
мельницах все целиком, работают непре
рывно—в любой же праздничный или во
скресный день в завкоме никого из работников 
не найдешь; не установлено даже дежурств.

Такое положение имеет место и по 
целому ряду других предприятий.

Подобные безобразные факты надо не
медленно изжить.

Постановление президиума ВЦСПС 
о непрерывном производстве дает профор
ганизациям достаточные на первое время 
указания. Задача профорганизаций—обес
печить безусловно полную реализацию 
этих решений.

Подготовка масс к введению непрерыв
ного производства в ряде предприятий по
ставлена крайне плохо. До сих пор еще есть 

не мало таких предприятий, где на собра
ниях рабочих вопросы непрерывки не обсуж- 
дзлись совершенно. Между тем осуществле
ние непрерывки —мероприятие чрезвы
чайной политической и экономической важ
ности. Проведение его связано с рядом: 
трудностей, которые нам предстоит пре
одолеть, и не дооценивать здесь значения 
массовой раз'яснительной работы—значит 
проявить исключительную политическую 
близорукость. «

Раз^снение всех вопросов, связанных 
с введением непрерывки, широкое привле
чение рабочих к деятельному участию в раз
решении практических способов перехода 
должно занять видное место в работе проф* 
организаций.

Хозяйственные организации также 
должны ускорить проработку всех во
просов, связанных с введением непре-/ 
рывки, и добиваться скорейшего перевода 
своих предприятий на непрерывное про
изводство.

Революционное мероприятие требует 
и соотвествующего революционного темпа 
работы.

М. МИХАЙЛОВ.

Не ослаблять борьбу на трудовом фронте.
Несмотря но некоторое улучшение 

трудовой дисциплины в предприятиях про
мышленности полученное, главным обра
зом, в результате социалистического со
ревнования, — этот участок нашей работы 
находится еще далеко не на должной вы
соте.

За истекшее время нам, по существу, 
удалось добиться очень немногого: не
значительное снижение прогулов по ува
жительным и неуважительный1! причинам, 
некоторое оздоровление обстановки, облег
чающее борьбу за сознательное отношение 
к производству,—вот все, что может быть 
отнесено к числу заметных достижений в 
этой области.

Без лишних слов ясно, насколько мало 
достигнуто в сравнении с тем что нужно; 
бесспорно и то, что ослабление борьбы на 
этом участке со стороны партийных, хо
зяйственных и профессиональных органи
заций, хотя бы даже самое незначительное, 
стало-бы равняться ничему иному, как 
большой и грубой политической ошибке.

Еще и сейчас—несмотря на социали
стическое соревнование и рост трудового 
под'ема масс рабочих — прогулы и дру
гие нарушения производственной дисцип
лины, по ряду предприятий, имеют до
вольно широкий размер, а иногда обнару
живают тенденции роста — они затруд
няют работу по выполнению программ, сни
жению себестоимости и улучшению каче
ства продукции. Они, в ряде случаев, де
зорганизуют производство,: нанося ему 
громадные убытки и не косвенно, а прямо 
влияют на темп нашей работы по социали
стическому строительству.

Промышленность Свердловского ок
руга, справившись удовлетворительно с 
количественными заданиями 1928-29 года, 
не смогла достичь по ряду -производств и 
предприятий тех качественных показате
лей, которые были приняты промфинпла
нами. Превышение сметной стоимости, от
ставание производительности труда от ро
ста зарплаты, говорит о недостаточном ис
пользовании внутри-промышленных резер-
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bob—в том числе и об уровне производ
ственной дисциплины.

•Это обстоятельство, плюс контрольные 
задания на 1929-30 год, устанавливающие 
повышенные задания по труду и производ
ству, заставляют нас сейчас, в начале но
вого хозяйственного года, поставить еще 
раз вопрос о прогулах, обо всех явлениях, 
подрывающих трудовую дисциплину, де
зорганизующих производство, о мерах и 
.методах борьбы с ними.

Задача сегодняшнего дня, в первую 
очередь, заключается не только в том, 
чтоб усилить эту борьбу с «конкретными 
носителями зла», организуя воспитание 
отсталых элементов, но и в необходимости 
согласованных действий всех организаций, 
призванных выполнять директивы по 
улучшению трудовой дисциплины (хоз- 
органы, профсоюзы, суд, прокуратура, 
■партийные и общественные организации).

Результаты недавно проведенной про
верки выполнения этих директив пере
численными организациями показывают, 
что согласованность действий между ними 
.до сих пор не достигнута. Сами дирек
тивы в практической работе преломляются 
слабо. Борьба с прогулами ведется, глав
ным образом, путем «приказа» без достаточ
ного использования общественных мето
дов воздействия и всей системы куль
турно-массовых учреждений.

Наиболее характерным примером, под
тверждающим слабое преломление дирек
тив партии и правительства, а отчасти и 
непонимание их, являются случаи вос
становления по суду элементез, дезорга
низующих производство. Подобные явле
ния действуют на дезорганизаторов про
изводства не иначе, как только с поощри
тельной стороны и вызывают вполне за
конное недовольство рабочих, сознательно 
относящихся к производству.

Судебным органам и прокуратуре надо 
немедленно исправить такие недочеты в 
своей работе, обратить особое внимание 
на тщательную постановку судебных про
цессов, придав им широкое общественно
воспитательное значение. Судебно-кара
тельным органам—во всех случаях про- 
явлеЛя со стороны отдельных рабочих 
хулиганства, насилия по отношению к ин
женерно-техническому персоналу, вреди
тельства, халатности и расхлябанности— 
нужно привлекать виновных к ответствен
ности, через устройство над ними на пред
приятиях показательных- процессов.

Такая же линия должна быть взята 
и в отношении лиц, злостно нарушающих 
правила по технике безопасности, не выпол
няющих соглашений с охраной труда, за
тирающих изобретательство и зажимщи
ков самокритики.

Оказывая всемерную поддержку адми
нистрации в проведении мероприятий, на
правленных к улучшению производства, 
поднятию производительности и дисцип
лины, заботясь о создании деловой това
рищеской обстановки на фабриках и за
водах,—парторганизации, судебные ор
ганы и прокуратура должны вести реши
тельную борьбу с хвостистскими настрое
ниями и их проявлением в практической 
работе отдельных хозяйственников и проф
работников.

Вместе с тем, пора решительней по
ставить вопрос об организации на пред
приятиях товарищеских судов, огромней
шее воспитательное значение которых хо
рошо известно по опыту Верх-Исетского 
и других заводов.

В соответствии с перечисленными за
дачами необходимо упорядочить работу 
ряда организаций, обслуживающих массу 
рабочих: например, кооперативам надо так 
организовать снабжение, чтобы рабочими 
не терялось производственное время в 
очередях; страховым кассам нужно выда
вать пособие в часы, когда рабочий не за
нят на работе и т. д.

На участке борьбы за трудовую дис
циплину и производительность надо струп, 
пировать все силы партийных и комсомоль
ских ячеек, а также передовую часть рабо
чих предприятий. Общность действий, пра
вильная постановка воспитательной ра
боты обеспечат победу над отрицательными 
явлениями в производстве и дадут возмож
ность втянуть в число участников социа
листического соревнования новые кадры 
людей, находящихся сейчас в стороне от 
него и выполнить контрольные цифры 
29-30 года.

Коммунисты и комсомольцы во всех 
мероприятиях по укреплению трудовой 
дисциплины должны стать первыми за
стрельщиками. Среди них, понятно, не 
должно быть ни прогулов, ни разгильдяй
ства, ни хвостизма и рвачества, что, к 
стыду нашему, иногда имеет место среди 
отдельных коммунистов и комсомольцев- 
производственников.
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В. С.

Похороненный документ.
Около 30 человек профактива и сту

денчества были посланы на-днях Урал- 
профсоветом на крупные предприятия и 
учреждения г. Свердловска для обследо
вания работы по проработке союзными ор
ганизациями письма ВЦСПС о задачах 
союзов в реконструктивный период, кото
рое было опубликовано в газете «Труд» от 
б сентября с. г.

Выявилось, что в целом ряде случаев 
этот важнейший политический документ 
не дошел до низовых профорганов.

На Ленинской фабрике, заводе «Ме
таллист», Гранфабрике, Аффинажном за
воде, на многих крупных свердловских 
постройках, на Машинострое, электро
станции о письме ничего не знают ни проф
работники, ни профактив, ни рядовые ра
бочие. Во многих предприятиях и учрежде
ниях союзные работники не могли разы
скать письма по требованию обследовате
лей. Удивительнее всего то, что с письмом 
ВЦСПС до сих пор не ознакомились не 
только многие низовые профорганизации, 
но и некоторые вышестоящие профорганы. 
Председатель Свердловского райкома гор
норабочих, как выявилось, письмо совсем 
не читал. Многие областкомы союзов (сов- 
торгслужащие, рабпрос, строители, ком
мунальники, рабис) к проработке письма 
ВЦСПС сами не приступали и не дали ука
заний в отношении его проработки своим 
низовым профорганам.

У многих обследователей создалось 
впечатление, что в профорганизациях в ра
бочее время не бывает руководителей. В 
обкоме союза коммунальников обследова
тель в течение двух дней не смог дождаться 
работников, вследствие чего ему не уда
лось выяснить, что сделано Областкомом 
с письмом ВЦСПС. В райкоме союза сель- 
хозлесрабочих, в рабочкоме Машиностроя 
и нескольких группкомах неиндустриаль
ных союзов в момент проверки никого 
из ответственных работников не оказа
лось.

—· Царит мертвая тишина,—как го
ворит обследователь.

Спрашивается, допустимо ли такое без
различно-казенное отношение союзных ор
ганизаций к наиважнейшему документу, на 
основе которого должна сейчас строиться 
вся союзная работа? Как могут работать 

организации, когда они не знают своих те
кущих важнейших задач?

С таким отношением нужно решитель
но пок(н4 1ть. Низовые профсоюзные ор
ганизации должны сейчас же приступить 
к подробнейшему ознакомлению с письмом 
ВЦСПС членов союза, детально прорабо
тать его на своих заседаниях и наметить 
практические мероприятия по проведению 
в жизнь директивы ВЦСПС.

Профсоюзные новости.
Уралпрофсовет намечает организацию сети 

курсов по повышению квалификации рабочих и 
младшего технического персонала Свердловского у 
округа—с учетом потребностей промышленности 
по пятилетнему плану.

* * *
Культотдел Уралпрофсовета прорабатывает 

вопрос о развертывании сети курсов по подго
товке и переподготовке профактива—работников: 
охраны труда, производственников и тарифных 
работников.

* **
Пленум Уралпрофсовета, с повесткой дня: 

1) доклад президиума Уралпрофсовета о выполне
нии решений пятого областного с'езда профсою
зов и задачи союзов в условиях реконструктив
ного периода. 2) Контрольные цифры промышлен
ности на 29-30 год и о ходе социалистического со
ревнования. 3) Перезаключение колдоговоров. 
4) Ликвидация неграмотности и рабочее образова
ние. 5) Об участии союзов в организации животно
водства и огородничества перенесен с 10 октября 
на 3 ноября. * * 

*
Созыв окружных союзных и межсоюзных с‘ез- 

дов намечается Уралпрсфсоветом не ранее 1 ян
варя 1930 года. Отсрочка съездов вызывается прове
дением осенней кампании перезаключения колдо
говоров, проверкой договоров по социалистиче
скому соревнованию, 'хлебозаготовкам. Пере
выборы фабзавместкомов начнутся с 1 января.

* * *
С 15 сентября по 15 октября проводится про

верка выполнения договоров по социалистиче
скому соревнованию. С 15 октября по 1 ноября 
будут перезаключены старые и подписаны но
вые договора

* * *
15 октября в Свердловске созывается областное 

совещание по вопросам социалистического сорев
нования.

* * *
Созыв межрайонной производственной кон

ференции металлистов и железнодорожников пере
носится на 25 октября с’ г.



В. СИМОНОВ.

Через проверку договорон—укрепим экономический фронт.
Проводимая сейчас проверка хозяй

ственно-политических договоров—меро
приятие исключительной важности. Яв
ляясь массовым смотром всех достижений 
и недостатков социалистического сорев
нования, проверка должна будет способ
ствовать превращению соревнования в до- 
.подлинно активное и боевое действие ра
бочих масс.

Приходится отметить, что профсоюзы 
до сих пор еще недооценили огромней
шего значения этой кампании. Несмотря 
на то, что с начала об'явления проверки 
прошло уже около двух недель, мало 
пока заметно, чтобы вокруг нее было соз
дано широкое общественное мнение и 
достаточно мобилизован профактив. В ряде 
случаев проверка проходит почти каби
нетным порядком. Она до сих пор развер
нулась еще не на всех предприятиях. 
Кроме того, в самом начале проверки от
дельными профорганизациями стали до
пускаться отступления от директив ВЦСПС, 
данных о порядке проведения проверки. 
Местные комитеты железнодорожных 
мастерских и Службы тяги в Свердловске 
проверку возложили на ВКК, не органи
ки специальных проверочных бригад по 
цехам.

Эти факты указывают на незнание не
которыми низовыми профорганизациями 
порядка проведения проверки. Такое по
ложение ни в коей мере не допустимо. Про
верка должна проходить в полном соответ
ствии с указаниями ВЦСПС и Уралпрофсо- 
вета. Вокруг нее необходимо широко ор
ганизовать рабочую общественность и весь 
Сизовой профактив.

Для проведения проверочной работы по 
всем предприятиям на производственных 
совещаниях и общих собраниях взбира
ются рабочие бригады во всех цехах и сменах. 
Согласно инструкции ВЦСПС основное 
содержание работы этих бригад должно 
заключаться в следующем.

Бригады проверяют фактическое вовле
чение рабочих в дело социалистического 
соревнования и фактическое их участие, 
проверяют и дают оценку работы произ
водственных комиссий и совещаний, прове
ряют участие в соревновании хозорганов 
и адмтехперсонала и выполнение обяза
тельств, взятых на себя отдельными груп
пами рабочих по цехам и сменам.

В проверочной работе ВЦСПС рекомен
дует применить метод взаимной проверки 
между отдельными цехами, сменами и пред
приятиями в целом. Такой порядок обес
печит правильность взаимного обмена 
опытом работы.

Одним из основных моментов работы 
проверочных бригад должно явиться изу
чение условий ударных групп и бригад. Нуж
но точно установить все причины, препят
ствующие успешной работе ударни к с 
проверить качество руководства бригада
ми со стороны союзов и хозорганов, выя
вить, в частности, случаи технической 
нераспорядительности и производственных 
неполадок, которые до сих пор продол
жают быть большим тормозом в работе и за
частую срывают ее. Вместе с тем необхо
димо проверить отношение и самих удар
ников к выполнению взятых обязательств. 
Есть ряд случаев, когда отдельные от
сталые рабочие, вступив в ударные груп
пы, участвуют в соревновании формально 
и этим самым срывают работу других 
ударников. Проверочные бригады должны— 
тщательно проверить,в какой мере хозорга- 
нами учитываются и используются опыт и 
методы работ ударных групп.

Деятельность производственных ко
миссий должна быть подвергнута самой 
тщательной проверке. ВЦСПС решительно 
ставит вопрос о переизбрании тех произ
водственных комиссий, которые не сумели 
руководить социалистический! соревнова
нием.
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Результаты своей работы проверочные 
бригады должны передать на широкое 
обсуждение сменных или цеховых общих 
собраний.

Проверочная кампания проводится 
не только на одних предприятиях. Она 
должна охватить также проводимое социа
листическое соревнование между городом 
и деревней, соревнование работников го
сударственного, торгово-кооперативного ап
парата и культурно-бытовых учреждений. 
Проверка результатов соревнования меж
ду промышленностью и сельским хозяй- , 
ством производится также специальными i 
бригадами, избираемыми на предприятиях.

Обобщение результатов работы бригад 
и подведение итогов соревнования по пред
приятию в целом проводят ВПК, органи
зуемые специально на время проверки. 
Предложения ВКК рассматриваются и 
утверждаются производственными кон
ференциями, на которых одновременно 
должны быть обсуждены доклады хоз- 
органов о работе предприятия и выполне
нии контрольных заданий 28-29 года. 
Вся проверочная работа, согласно решения 
Уралпрофсовета, должна быть закончена 
к 15 октября с. г.

В период проверки производственные ко
миссии, совместно с администрацией, дол
жны обсудить вопрос о премировании луч
ших по результатам своей работы цехов, 
групп и отдельных рабочих, в порядке, 
установленном правительственным декре
том.

По окончании проверки производствен
ные комисии должны немедленно начать 
подготовку к заключению новых договоров.

В новых договорах должны быть пол
ностью учтены предложения проверочных 
бригад и ВКК. Заключение их должно ит- 
ти под лозунгом превышения промфинплана 
и контрольных цифр 29-30 г. Кроме того, 
в новые договора должны быть внесены 
обязательства хозорганов в социалисти
ческом соревновании. Окончательный срок 
перезаключения хозяйственно-политических 
договоров Уралпрофсоветом установлен 
2 ноября 1929 г.

нять новую волну, пустить вперед но
вый поток творческой инициативы масс.

Поднять на большую высоту эту волну 
—дело профсоюзов.

В Полевском заводе соревно
вание не развернуто.

Большинство рабочих Полевского хи
мического завода социалистическим сорев
нованием до сих пор не охвачено. Да и, 
вообще, с соревнованием на заводе небла
гополучно.

Учет достижений поставлен слабо, 
опыт отдельных цехов не подытожен. Ра
бочие не знают результата своих работ. 
В данный момент даже трудно сказать^ 
точно, что именно выполнено по заклЮ^ 
ченному договору.

Так «соревноваться» и дальше нельзя!

Рабочие строители прессует плак-бетон- 
ный кирпич на постройке «Дола промыш

ленности» в Свердловске.

Проверка и перезаключение социали
стических договоров—боевая и важнейшая 
политическая кампания. Она должна под-



Н. ФЕДОРОВИЧ.

ДОВОЛЬНО БЕЗДЕЛЬНИЧАТЬ’
Задание по реализации третьего займа 

индустриализации в нашем округе выпол
нено на 103 процента. Асбестовский район 
задание выполнил на 145 проц.; Березов
ский на 125,6; Невьянский—109; Кыштым
ский—108,9; Сергинский—104,8; Полев- 
ской—102,9 процентов и город Сверд
ловск задание выполнил на 107,2 про
цента.

Казалось бы, задачи, поставленные 
перед общественными организациями и тру
дящимися округа по подписке, выпол
нены.

Однако, на самом же деле положение 
представляется в совершенно другом виде. 
Дело в том, что облигации займа, главным 
образом, распространены среди организо
ванного населения—членов профсоюза, пар
тийцев, комсомольцев, а неоргани
зованное население — бат
раки, бедняки, середняки, 
домохозяйки подпиской оста
лись почти совершенно не* 
охвачены. Данное на эти группы на
селения задание выполнено 
всего лишь на 37,2 процента. 
Нязе-Петровский район за
дание по вербовке, подпис
чиков среди крестьянско
го населения выполнил на 
0,9 процента, К ы ш т ы м с к и й— 
на 4,4 проц., Оаро-У тки некий—4,7, 
Березовски й—6,6 и Михайлов
ск и й—на 6,7 п р о ц е н т а.

Нет ни одного, района, 
который бы подписку на 
заем среди неорганизован
ного населения в ы п о л нил 
полностью. Неполностью задания 
выполнены и среди организованного насе
ления отдельных районов. В Егоршинском 
районе задание выполнено на 71,3 проц., 
Старо-Уткинском—на 74,7 проц, и Уфа- 
лейском—на 90 процентов.

В чем причины?

Они кроются, в том, что большин
ство местных партийных, 
советских, профсоюзных, 
комсомольских, коопера
тивных, общественных ор
ганизаций недооценили ог- 
ромнейшую важность зай
ма, не создали вокругнего 
широкого общественного 
мнения, халатно и безот
ветственно отнеслись к вы
полнению данных им (к ста
ти сказать, вполне реаль
ных) заданий.

Вот факты.
Справочно-раз'яснительная работа о 

выгодах и важности займа среди крестьян
ства ни контрагентами, ни сберкассами, 
ни комиссиями содействия. ни местными об
щественными организациями почти не про
водилась и не проводится. Имеющиеся для 
этого широкие возможности: обще-граж
данские собрания, беседы, стенные га
зеты, лозун и, плакаты,—не использовы- 
ваются. Многие местные организации счи
тают, что проводить подписку, на заем— 
не их дело. Так, Селезневский сельсовет, 
получив директивы о развертывании кам
пании по займу, подшил их к делу и на 
этом успокоился.

Районные, сельские и 
поселковые комиссии со
действия займам, несмотря на 
ряд данных им директив и указаний, 
продолжают в этом отноше
нии бездействовать. Они не 
только не руководят повседневно работой по 
реализации третьего займа среди неоргани
зованного населения, но и, даже, н ечи- 
тают нужным регулярно проводить свои 
заседания. К тому же комиссии содействия 
и другиё местные организации, отвечаю
щие за распространение займа, не приняли 
почти совершенно никаких мер к сбору 
первых взносов за подписку. В ре-
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зультате, первого взноса 
по всему округу поступило 
и сдано в -госбанк всего 
н а в с е г о 5 процентов общей 
суммы, подлежащей взносу.

На местах из рук вон плохо проводит
ся и раз‘яснительно-агитационная работа 
по закреплению владельцами облигаций 
ранее выпущенных займов. Проводимая по 
районам кампания по сдаче облигаций 
на коллективное хранение в сберкассах 
дала ничтожные результаты. Залог обли
гаций не уменьшается. На первое 
сентября по округуужебы- 
ло заложено облигаций 
второго займа и н д у с т р и а- 
л и з а ц и и—н а один миллион 
четыреста тысяч рублей, 
что составляет 30 процен
тов к общей сумме распро
страненного во к руге займа 
и облигаций третьего зай
ма укрепления крестьян
ского хозяйства сброшено 
н а 254 тысячи рублей.

Словом, вся работа по займам на- ме
стах, особенно среди неорганизованного 
населения, проходит самотеком, без по
стоянного наблюдения и руководства мест
ных комиссий содействия и общественных 
организаций.

Так, формально, халатно и безответ
ственно относиться к работе по реализа
ции займа, это значит — сознатель
но тормозить успешное про
ведение в жизнь важней
шего мероприятия с о в в л а- 
с т и, направленного на ук
репление социалистическо
го строительства страны. 
Всей расхлябанности, бездеятельности и 
безответственности в реализации займа не
медленно должен быть положен конец. О т- 
ставшие районы должны не
медленно подтянуться!

Вокруг кампании по подписке на 
аем необходимо создать ши

рокое общественное мне
ние. Она должна быть тесно 
увязана с хозяйственными 

и политическими задачами 
партии и соввласти. Через мас
совую и групповую, агитацию надо раз‘- 
яснить каждому рабочему, батраку, бед
няку, середняку, еще не охваченным под
пиской, что, подписываясь на заем, они 
тем самылг помогают выполнению пятилет
него плана развития народного хозяйства, 
укреплению экономической мощи страны. 
Нужно добиться того, чтобы 
каждый рабочий, б а т р а к, 
бедняк, и середняк имели 
облигации третьего займа. 
Необходимо, в целях этого, шире р аз- 
вернуть социалистическое 
с о р е в н о в а н и е м е ж д у отдель
ными заводами, селами, 
д е ре в н я м и на лучшее в ы- 
п о л н е н и е контрольных за
дан и й.

Реализация займа —д ело 
не только финансовых ор- 
г а н ов (как это иногда понимают отдель
ные местные работники), а дело всех 
местных обществе н н ы х ор
ганизаций. Вот почел у каждая пар
тийная, профсоюзная, комсол.ольсьая ячей
ка, каждый местный совет, гаждая обще
ственная организация за работу по реа
лизации займа должны взяться со всей 
серьезностью и ответственностью.

Решительно добиваясь стопроцентного 
выполнения данных на районы задан! й, 
местные организации, осо
бенно сберкассы и комис
сии содействия, должны при
нять все меры к об е с п е ч е- 
нию своевременн ых п е р в ых 
взносов третьего займа и 
за удержание на руках" 
владельцев о б л и г а ц и й пре
дыдущих займов.

Добьемся решительного 
перелома в работе по реа
лизации третьего займа ин
дустриализации. Д а д и м 
стопроцетное выполнение 
заданий каждым предприя
тием и селом!
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Заем индустриализации—заем пятилетки!

200 ПРОЦ. МЕСЯЧНОЙ зарплаты 
В ЗАЕМ.

Работники связи Верхнего и Нижнего 
Уфалея, получающие зарплаты 535 р. в ме 
сяц, подписались на 3-й заем индустриали
зации на 1.100 рублей, что составляет 200 
проц, зарплаты.

Почтальон Миклин, получая 42 рубля,— 
подписался на 100 руб.1 работник почты ■ 
Н.-Уфалея Федоров, получая 75 руб., под
писался на 250 руб.

Советская ячейка комсомола, состоящая 
в большинстве из безработных и батраков, 
подписалась на одну целую облигацию 3-го 
займа и вызывает последовать своему при
меру все производственные ячейки ВЛКСМ 
В.-Уфалейского завода.

С ЗАЙМОМ ПЛОХО.
Работа по реализации 3-го займа индустриа

лизации в Госковском сельсовете, Егоршинского 
района, идет крайне слабо. Всего имеется под
писки на 1385 рублей, подписалось ПО дворов, 
причем сюда входят и члены cotosa.

Не охвачено еще подпиской 150 дворов. Боль
шинство неподписавшихся—зажиточные и часть 
средников, бедняки же идут по подписке пер
выми. Местный.

КАК РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ ЗАЕМ В БИСЕРТИ-
Общее количество рабочих и служащих в Би' 

сербском районе—773 человека, общая сумма 
их месячного заработка—16.407 р. Подпиской на 
заем охвачено 134,6 проц, месячной зарплаты

Крестьянских хозяйств в районе—4.502, сни 
подпиской охвачены из расчета 5руб. надвор— 
на 32,6 проц.

Контрольное задание по району выполнено 
на 71,89 проц.

Первыми по подписке идут работники связи, 
литейщики, артель «Прогресс», члены союзов— 
совторгслужащих, рабпрос. Отстают: союзы— 
медиков и деревообделочников, Кленовский, 
Талицкий, Накаряковский, Киргишанский сель
советы и особенно скверно дело обстоит в 
Бисертском и Зуевском сельсоветах, а также 
в артели «Гвоздарь».

Получив вызов на социалистическо 
нование от артели «Прогресс», \ гвоздари отказа
лись от соревнования, мотивируя тем. что они 
не в состоянии выполнить данную им контрольную 
цифру в размере 50 проц, их фонда зарплаты.

Решения , принятые союзами и земельными 
обществами, пока не выполнены. 06‘ясняется 
это тем, что не все союзы и сельсоветы приняли 

| меры для выполнения вынесенных решений.
Недавно проходивший пленум райисполкома 

I постановил закончить подписку на заем не позднее 
[ октября.

ЗА ПЛОХУЮ РАБОТУ ПО ЗАИМУ-ВЫГОЕОР.
Целый ряд сельсоветов Баженовского района 

в работе по третьему займу индустриализации 
проявил преступную халатность. Об этом го
ворят следующие цифры выполнения контроль
ных заданий на 20 сентября: Хромцовский 
сельсовет выполнил 13 проц, задания, Мезенский 

17 проц., Гагарский 20 проц., Кочневский—22’1о, 
Некрасовский—22 проц, и Белоярский сельсовет 
—30 проц. Всем этим сельсоветам и их комис
сиям содействия президиум райисполкома об'явил 
выговор с опубликованием в печати.

М. Дьячков.



М. КОРОСТЕЛЕВ.

Безобразия в жакте имени „Четырех Революционеров“ 
продолжаются.

О темных и грязных делах правления 
Свердловского жакта имени «Четырех Ре
волюционеров) уже много писалось и в 
«Уральском Рабочем» (смотри фельетоны 
■«Замазыватели» и «На свежую воду»), 
и в «Активисте» (№12, статья—«К ответу»).

Однако, как это ни удивительно,— 
безобразия в жакте продолжаются.

Вот очередной возмутительный факт.
По ул. Радищева, № 7, в маленькой 

семиметровой зловонной комнатушке жи
вет пенсионерка Вавилова со своей до
черью, библиотекаршей Уралоблсоюза.

Уже два года тому назад Вавиловы 
подавали несколько заявлений в бывший 
жакт № 309 (ныне влившийся в жакт имени 
«Четырех Революционеров») о предостав
лении им более сносной комнаты,—но вс2 
эти заявления правлением удовлетворены 
не были, равно как и новым привлеки м 
жакта «Четырех Революционеров». И 
лишь 21 сентября этого года правление 
предприняло «шаги», которые едва не 
стоили жизни обеим Вавиловым. Дело 
было так.

Вверху того дома, где живут Вави
ловы, недели с две тому назад освободи
лась полутемная, но зато без зловония, 
комната в 17 метров. Член правления 
жакта Коген предложила Вавиловым за
нять эту комнату, что они и сделали 
21 сентября часа в ч лыре.

Часа через два явился с милиционе
ром председатель жакта Соловьев и начал 
выбрасывать из комнаты все вещи Вави
ловых,—несмотря на их просьбы подож
дать хотя бы до утра, когда они сумеют 
доказать, что они заняли комнату не са
мовольно, а по предложению члена прав
ления жакта Коген. Не остановило рети
вого Соловьева ни обморочное состояние 
эбеих Вавиловых, ни просьбы вызванного 
к ним врача оставить их пока в покое.

Поголовно возмущенные всем этим 
кильцы дома вызвали ревкомиссию жакта, 

члены которой снова открыли комнату 
и внесли туда бесчувственных Вавило
вых.

Мы требуем немедленного и самого 
сурового наказания жактовских налет
чиков и проведения над ними общест
венно-показательного суда!

РКП и прокуратура,—слово за вами!

ЖДЕМ ПРИНЯТИЯ МЕР.
В селе Мироновском, Егоршинского района, 

имеется письмоносец, который совершенно ни
чего не делает. Почта не доставляется, валяется 
в шкафу, вербовка вкладчиков в сберкассы не 
производится, подписка на газеты не ведется. 
Выписанные газеты не доставляются. Крестьяне 
приходят получить газету, а ее нет.

Особенно плохо обстоит дело с почтой в 
Гостьковском сельсовете. Кольцевая почта хо
дить почему-то не стала. Крестьяне ругают такую 
связь.

Молот.

БЕЗ ПОДДЕРЖКИ МЕСТНЫХ ОРГА
НИЗАЦИИ

Мироновский сельсовет (Егоршинский рай
он) не считает себя обязанным содействовать 
проведению кампании по подписке на 3-й заем 
индустриализации. Раз'яснительная работа ве
дется вяло, инициативные группы не проверяют
ся и не работают. Благодаря такому отноше
нию сельсовета, подписка на заем дала только 
1300 рублей.

Надо подтянуться!
3 Молот.

НА ТОРФОРАЗРАБОТКАХ НЕПОРЯДКИ.
На торфяных разработках Чистого болота 

(близ В.-Уфалейского завода) «легкая кавалерия» 
выявила непорядки с расчетом рабочих уполно
моченным Челябпромторфа гр-ном Шупаренко. 
Материал передан райкому партии, а оттуда— 
заводоуправлению. Этим дело и кончилось. А ме
жду тем на торфоразработках много и других не
порядков: наблюдаются массовые невыходы ра
бочих, выдача гнилого, протухшего мяса и т. д.

В. Огарков.
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Заготовили лес, навозили его на лесопилку 
для распиловки, а также и на место, где должен 
быть ремонт. А затем этот лес пришлось убирать, 
в виду того, что рик запретил производить ремонт 
и постройку без соответствующего плана.

Рик пообещал снабдить постройк у п aro и 
выслать человека, но ни того, ни другого до сего 
времени нет. Тес для постройки валяется на ле
созаводе прямо на земле, без подкладок. Нынче- 
весной его в половодье понесло,—выловили. Скоро, 
опять зима, тес уйдет под снег, а весной его снова- 
понесет. И конца этой канители не видать.

Сельсовет и рик, скажите, в чем тормоз? 
Или у рика нет планов, или их не могут сделать? 
А сельсовету надо хотя бы подобрать лес на лесо
заводе, пока его не унесло весной, или пока его 
не разворовали.

Оса.

ПОРА БЫ СПРЯТАТЬ ПОЖАРНЫЙ ОБОЗ 
ПОД КРЫШУ.

ДЛЯ ЧЕГО СЕЯЛИ?
В деревне Палкино, Березовского района 

селькковом был произведен общественный засев 
овса. Урожай снят. Снопы сложены в кладь, 
но не огорожены.

На этом селькков и успокоился.
В результате, половину клади с‘ели блуждаю

щие вокруг нее лошади, овцы и козы.
Для чего же, спрашивается, палкинцы сеяли 

овес. Неужели только для того, чтобы затратить 
семена и кормить блуждающий скот?

А. Ч.

В ПЛОХОЙ ДОСТАВКЕ ГАЗЕТ ВИНОВА
ТЫ ИЗДАТЕЛЬСТВА.

Работа телефонной станции Егоршинского 
района поставлена слабо. Слышимость подчас 

' очень плохая, что зависит от того, что не хватает 
материалов для ремонта телефона. Впрочем, и вся 

л сеть в целом не усовершенствована.
Газета «Уральский Рабочий» доставляется, 

в общем, аккуратно, но есть недочеты со стороны 
самого издательства. Так, в «Уральском Рабо
чем» от 15 августа сообщалось, что с этим номе
ром рассылается приложение роман-газета «Со
леная купель», но в Егоршине это приложение 
получено только 5 сентября, а 260 экз. этого при
ложения не дослано и до сих пор.

Было бы желательно подписку на все ураль
ские издания принимать через почту. Почтовики 
вполне справятся с этой работой. Уполномочен
ные же издательства в большинстве случаев пу
тают это дело.

П. Задорин.

КТО ПРАВ, КТО ВИНОВАТ?
Трекинский сельсовет, Ст.-Уткинского района 

в 28-29 г. провел самообложение с таким расчетом, 
чтобы из общей суммы выделить нужные средства 
на ремонт или постройку зимнего пожарного 
сарая.

В селе Курганском, Полевского района, по
жарное имущество —■ багры, бочки на ходах— 
стоит под открытым небом. Колеса ходов (-уже 
вросли в землю. С началом дождей инвентарь, 
начнет гнить.

УСТАНОВИТЕ ЧАСЫ ЗАНЯТИИ.
Работники Пышминско-Ключевского сель

совета (Березовского района)—председатель и 
секретарь—не имеют определенных часов за
нятий. Сельсовет часто бывает закрыт в 12 час. 
дня и пришедшие туда крестьяне возвращаются 
не солоно хлебавши.

Кон.



НОВАЯ ПОБЕДА НА ФРОНТЕ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКОЙ ПЕРЕСТРОЙКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА.

В Баженовском районе, из десяти мелких 
коллективных об'единений, создан новый мощ
ный колхоз «АВАНГАРД».

В колхоз вливается 4000 единичных бедняцко- 
середняцких хозяйств. Огромная площадь, кото
рую будет обрабатывать колхоз, равняется 2921 
гектарам.

Имея более 6.500 центнеров картофеля, свы
ше 5000 цента. капусты и до 1000 голов молоч
ного скота, «Авангард» будет обслуживать 
молочными и овощными продуктами рабочих и 
служащих города Свердловска.

БЕДНОТЕ ДАДИМ СЕМЕНА.

В нынешнем году Шогринский KKQB (Егор- 
шинского района) имеет значительное дости
жение. Общественными силами села было за
сеяно семь гектаров всех культур. Сейчас хлеб 
уже сжат—также силами села—и урожай ока
зался очень хороший. Нажали 12 овинов. В ны
нешний год селькков опять обеспечит бедноту 
семенами для будущей посевной кампании.

Крестьянин.

НА ПОСТРОЙКУ САМОЛЕТА «БАТРАК».
Бисертские батраки на своем общем собра

нии единогласно решили: в ответ на выпады ино
странной буржуазии и внутреннего классового 
врага производить целый год отчисления из своего 
месячного заработка по одному проценту на по
стройку самолета «Батрак».

Батраки вызывают последовать этому при
меру все о.ганизации союза сельхозлесрабочих. 
Н.-Сергинского района и все профсоюзы Би- 

. сертского района.
Свой.

ПОЧЕМУ НАСЕЛЕНИЕ КАСЛЕЙ МАЛО ВЫ
ПИСЫВАЕТ ГАЗЕТ И ЖУРНАЛОВ.

На этот вопрос очень легко ответить. С поч
той приходит целая пачка газет и журналов. Тут 
же на почте на газетах делаются пометки ка
рандашей: 40, 65, 39. Эти таинственные знаки оз
начают номера домов, но на каких улицах эти дома 
и кому именно адресованы газеты—неизвестно.

Понятно, что газеты получать при такой 
системе доставки очень трудно: два-три ' номера 
дойдут случайно—и больше не увидишь.

Не практичнее ли было бы каждому под
писчику непосредственно из конторы редакции 
отсылать газету и журнал под особой банде
ролью, как это делалось раньше?

Буква.

«ХЛЕБОРОБ»—ПЛОХОЙ КОЛХОЗ.

В селе Шогрине, Егоршинского района вто
рой год работает т-во «Хлебороб» с 10 членами, 
среди которых есть и партийцы. Работают чле
ны товарищества каждый на своем поле, ни
чего у них не обобществлено. Собраний не бы
вало ни одного, никакой работы не ведется. Ма
шины, какие имеются, используют те, кто мо
жет работать, а не беднота. Есть в числе членов 
один лишенный права голоса.

«Хлебороб» нужно оздоровить!
А. Налимов.

СКОЛЬКО ПРОПИЛИ?

Сылвенский селькков (Старо-Уткинского рай
она) получил от Илимской лесконторы Уралмета 
78 руб. 80 коп. за спуск воды из Сылвенского пру
да, но эти деньги не заприходовал.

Поднятие плотины произвели, по договорен
ности с сельковом, десять рабочих—за выпивку.

Неужели все полученные деньги пропиты?

ПАСТУХОВ СОЮЗ ЗАБЫЛ
Аверинский (Сысертского района) рабоч- . 

ком сельхозлесрабочих забыл о четырех пастухах: 
договор на них не заключен, страховка не 
вносится (несмотря на решение об этом общего 
собрания граждан), пайка им не выдают.

Легкий кавалерист.

СУСЛОВА НАДО РАЗГРУЗИТЬ.

На страницах газет много пишется о пло
хом обслуживании членской массы низовыми союз
ными организациями, в виду перегрузки руко
водителей союзов.

Так же обстоит дело и в Старо-Уткиш. 
оком заводе.

Председатель фабзавкома металлистов т. Сус
лов одновременно является врид. ответствен
ного секретаря райкома партии, зам. предсе
дателя кредитного т-ва, членом президиума сель
совета и несет еще целый ряд других нагрузок.

В виду такой перегрузки, тов. Суслов своей 
основной работе по обслуживанию рабочей массы 
уделяет одну десятую часть своего рабочего 
времени,—да и то не всегда. Рабочие целыми 
днями теряют время, ждут председателя ФЗК 
для того, чтобы разрешить какой-нибудь во
прос. Но председателя нет: он или на заседании 
райкома партии, или кредитного т-ва, или сель
совета, или в какой-нибудь районной комиссии.

Рабочие такой постановкой дела не довольны.
Перо.
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Шефы на авто-машине вывозят в склады картофель подшефников.

СМЫЧКА
Коллектив сотрудников Свердлов

ского ЦРК взял шефство над товариществом 
по совместной обработке земли деревень 
М.-Бруснята и Гусевой (Баженовского 
района)—и проводит это шефство не на 
словах, а на деле.

Шестьдесят сотрудников ЦРК 14 сен
тября после работы выехали в обе под
шефные деревни, разбившись на две груп
пы. Двое счетных работников занялись под
гонкой и приведением в порядок отчетно
сти товарищества. Человек двадцать ше
фов в Малых Бруснягах помогали кре
стьянам молотить. Остальные шефы были 
отправлены на уборку с полей картофеля 
в дер. Гусево (там они убрали до 5 гекта
ров картофеля).

Крестьяне были довольны поддержкой 
шефа. Особенно были поражены работой 
сотрудников ЦРК крестьяне-одиночки, не 
вошедшие в состав товарищества. Сильное 
впечатление на крестьян произвело то 
обстоятельство, что шефы прибыли со 
своей автомашиной—грузовиком, который, 
возя с поля на склад убранный картофель, 
освободил тем самым много крестьянских 
лошадей.

НА ДЕЛЕ.
Во время обеденного перерыва был 

устроен небольшой митинг, на котором 
представители товарищества благодарили 
шефов за действительную активную под
держку, оказанную ими крестьянам.

По отзывам крестьян, проделанная 
шефами работа выполнена быстро и хо
рошо: самим крестьянам этой работы хва
тило бы дня на 3-4.

ЛУКАНИН.

Рабочая бригада помогла 
колхозу и бедноте.

Рабочая бригада Свердловского пивзавода 
в своей подшефной деревне Налимовой (Егор- 
шинский район) проработала 10 дней. Бригада 
отремонтировала жатку, серпы, починила ко
леса—в первую очередь колхозу им. «Октябрь 
ской революции», а затем произвела ремонт ин 
вентаря беднякам и середнякам.

Налимовцы остались очень довольны ра 
ботой бригады и вынесли ей на общем собраниг 
свою пролетарскую благодарность.
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— В ближайшее время работу всего аппа- | 
рата Горсовета решено перевести на непрерывную ! 
рабочую неделю. ** п I

По постановлению президиума Горсовета । 
создается городская инвентаризационная комис- I 
сия под председательством т. Телегина, из пред
ставителей — от Горкомхоза, городского отдела 
народного образования, горздравотдела и адм- 
отдела. * **

— В целях облегчения строительства Ураль
ского Политехнического института устраива
ется временная жел.-дор. ветка (нормальной ко
леи) для подвоза на постройку строительных ма
териалов.

— Горсовет предложил Свердловскому Це- 
рабкопу немедленно закончить оформление всех 
проектов строительства фабрики-кухни. Темп по
стройки фабрики-кухни не гарантирует своевре-

| менного окончания работ. Для выяснения причин 
; медленной стройки, рабоче-крестьянской инспек- 
[ цией проводится специальное обследование.
I * * *

На присоединение к водопроводу в нынеш- 
5 нее лето было получено до 75 заявок, из которых 

уже до 80 проц, выполнено. Большая часть заявок 
от учреждений, но частично есть от жактов и 
частников.

Домовые присоединения для жилых домов 
обходятся от 300 рублей и более.

Для увеличения мощности водопровода при 
ступлено к сооружению захватных, водопод'емных, 
очистных и других приспособлений. Идет про
кладка второго водопровода, соединяющего го
род с насосной станцией.

Составлен проект на устройство постоян-. 
ных капитальных очистных сооружений и рас
ширение всего водопровода.

Свердловск посетили два французских пионерских работника—пред. Центрального Бюро пио
неров Франции т. Поль Радиче и зав. отделом печати Ц. Б. т. Мерье Роже.

На снимке:—двое справа—французские гости.



Заканчивается бетонирование крыши вновь строющегося трамвайного парка.

Урал в миниатюре.
(Уральский областной государственный музей в Свердловске).

В шуме и деловой сутолоке города—тихо и не
заметно для беглого взгляда идет большая куль
турная работа краеведческого музея. В здании 
нового Гостинного Двора ежедневно по тихим 
залам, среди застекленных витрин, молчаливо хо
дят сосредоточенные люди, разглядывая дико
вины богатого Урала.

Здесь можно увидеть такие экспонаты миро
вого значения, как нефть с Чусовских Городков. 
В простой стеклянной бутыли темнобурая жид
кость,—это та самая нефть, которая бьет сейчас 
фонтаном в дикой глуши Урала, возбуждая вокруг 
себя интерес всего Союза и заграницы.

А вот образец породы нефелина (из Каслин
ского района), применяемого как сырье в ураль
ской стеклопромышленности. Тут-же недавно 
полученная музеем минералогическая коллек
ция из Ильменского заповедника (с Южного 
Урала).

Мировое значение имеют и куляжи (копии) 
с недавно найденной в Прикамьи серебряной 
утвари, завезенной туда из Персии за 1.500 лет 
до нашего времени.

Вновь получены костюмы вотяков (удмур
тов). Вообще, этнографический отдел поставлен 
богато.

Уголок . одного из музейных зал отведен 
остяцкому быту; интересен чум (жилище) ос

тяка со всеми хозяйственными мелочами остяц
кого быта.

Цифры, характеризующие работу музея, та
ковы: за 27-28 год музей посетили 98 тыс. человек, 
за 29 год до 1 сентября зарегистрировано 75 ты
сяч посещений. В месяц бывает в музее от 3 до 
7 тысяч посещений.

Особенно большая посещаемость наблюдается 
в летние месяцы, во время отпусков.

Приведем пару отзывов из книги впечатле
ний. Пишет служащий Кусинского завода (Зла
тоустовского округа): «во время очередного от
пуска посетил в Свердловске краеведческий отдел 
музея. Порядком, постановкой работы, ценно
стями восхищен. Но этого мало: я осознал, что 
я, уралец, проведший так много времени в горах 
и лесах Урала, был абсолютно слеп ко всему окру
жающему меня. Обязуюсь все интересное, не
обычайное предоставлять музею, чего бы это мне 
ни стоило». ।

Экскурсия школы крестьянской молодежи (из 
Байкалбвского района) записала. «Экскурсия в 
музей дала нам многое для пополнения наших 
знаний».

Сотни подобных отзывов о работе музея го
ворят о том, как велика и полезна работа этого 
культурно-научного очага.
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Новая улица в Свердловске.

Между улицами 8-го Марта и Урицкого заканчи
вается постройка новой улицы.

Дом Северохима.

По улице 8-го Марта заканчивается кладка вновь 
строящегося дома Северохима.

На снимке: общий вид постройки.

По следам заметок.
„С о р н я к“.

В № 7 «Активиста», в заметке «Сорняк» сооб
щалось о безобразном отношении к бедноте со 
стороны продавца Васькинского отделения Би- 
сертского ЦРК, партийца Кисарина.

Редакцией «Активиста» заметка была по
слана на расследование.

Прокурор 3-го участка Свердловского ок
руга сообщает, что расследованием изложенные 
в заметке факты подтвердились.

Дело на Кисарина передано уполномочен
ному ОкрКК по Бисертскому району.·

„Следовало бы поинтересоваться про
куратуре“.

Расследование этой заметки (напечатана 
в № 10-11 журнала «Округ»), произведенное по 
поручению прокурора Свердловского округа по
казало, что в приостановке постройки бегунной 
фабрики в В.-Нейвинске техник Лапатышкин А.Э. 
не виноват. Дело в том, что эту постройку пред
полагалось закончить к 15 апреля с.г. и ввиду спеш
ности работы было приступлено к ней в зимнее 
время, но в половине января выявилось, что 
для продолжения постройки необходимы не
которые материалы, которые могли быть получены 
из-за границы не ранее июля. Это и вызвало вре
менное прекращение работ по постройке фаб
рики.

„Сожгли восемь тонн хлеба“.
Г Заметка под этим заголовком в № 8 «Акти

виста»—по сообщению прокурора 3-го участка 
Свердловского округа—не подтвердилась.

Нашим корреспондентам.
Тов. А. М. (Невьянск). —О «Невьянской ар

тели красных инвалидов» мы уже писали в № 13 
«Активиста».

«Винру» (Бисерть).—Заметка о подписке на 
заем среди сотрудников ЦРК—устарела.

«Проезжему» (Курганове, Полевского рай
она.)—Сообщаемый Вами факт мелкий, Не по
мещаем.

Кисельникову (Березовский зав.).—Печать не 
место для ругани.

Веткору (П.-Уральск).—Ваша заметка на
правлена в Окрзу.

Ближнему (Бисерть)^-Ваша заметка через- 
чур кратка и непонятна. Не пойдет.

Полдневскому сельсовету.—Просим сообщить 
о практических результатах проведения в жизнь 
решения пленума сельсовета.

Таракану (Бисерть).—Ваша заметка послана 
на расследование.

Волкову (Свердловск).—О важности сдачи об
лигаций займов на хранение мы уже писали.

Прокурору 6 участка (П.-Уральск).—Ждем 
результатов расследования неопубликованной за
метки «Сылвенского зава надо одернуть» (от 
31 августа с. г. за № 175).

М. Б. (Булзинский сельсовет,Каслинского 
района).—Из присланной вами корреспонден
ции не видно как работают секции сельсовета. 
Напишите об этом вторую, более обстоятельную, 
корреспонденцию, подкрепленную фактами и при
мерами.

КИМУ Октябреву (завод Сысерть).—Стихо
творение «Блюхеру»—слабо. Советуем больше ра
ботать над собой и больше изучать произве
дения выдающихся поэтов. Заметки писать про
должайте.

Б. Цепелеву. —■ Пишите прозой.

За ответственного Редактора М. И. МАН ПЛОВ.

Уралобллит №4131. Свердловск, „Уралполиграф“, тип. „Гранит“. Заказ № 8797. Тир. 2.600.
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ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ.
Школы переходят на непрерывную неделю.

1929 г. сентября 28 дня. Индекс 1702|102.

Всем райисполкомам, Асбестовскому Поселковому совету, Невьянскому Горсо
вету, инспекторам Соцвоса и всем заведующим школами 1 ст., 2 ст. 7- и 9-леток 
Свердловского округа.

Окроно для руководства и неуклонного проведения в жизнь с 1 октября 29 г. ниже сообщает 
распределение рабочего времени в течение всего 1929-30 года в школах 1, 2 ст., 7-и 9-леток округа· 

а) рабочая неделя устанавливается пятидневная (четыре дня работы, 1 день отдыха);
б) празднуются особо только 5 революционных праздников: 2 дня Октябрьской Революции, 

2 дня Интернационала (1 и 2 мая) и 22 января день памяти Ленина и 9-го января 1905 г.;
в) перерывы в занятиях для отдыха учащихся устанавливаются: 1-й перерыв после 55щней ра

боты с 8 по 14 ноября, второй—после 62 дней работы с 1 по 5 февраля, 3-й перерыв после 68 дней ра
боты со 2 по 6 мая и летние каникулы после 36 дней работы с 20 июня.

В сельских местностях третий перерыв устанавливается на весенний сев на десять дней, при 
чем время его устанавливается сообразно местным условиям. При соблюдении указанных выше прин- 
ципов распределение рабочего времени школ будет представляться в следующем виде:

ОКТЯБРЬ. НОЯБРЬ. ДЕКАБРЬ.

1-й раб. день 1 6 11 16 21 26 31 —— 5 10 15 20 25 30 — 5 10 15 20 25 30
2-й раб. день 2 7 12 17 22 27 — 1 6 11 16 21 26 — 1 6 И 16 21 26 31
3-й раб. день 3 8 13 18 23 28 — о 7 12 17 22 27 — 2 7 12 17 22 27 —
4-й раб. день 4 9, 14 19 24 29 - 3 8 13 18 23 28 — 3 8 13 18 23 28 —
5-й день отдыха 5 10 15 20 25 30 — 4 9 14 19 24 29 — 4 9 14 19 24 29 —

ЯНВАРЬ. ФЕВРАЛЬ. МАРТ.

1-й раб. день — 4 9 14 19 24 29 __ 3 6 11 16 21 26 3 8 13 18 23 28
'2-й раб. день — 5 10 15 20 25 30 -- 4 7 12 17 22 27 — 4 9 14 19 24 29
3-й раб. день 1 6 11 16 21 26 31 — 5 8 13 18 23 ■28 — 5 10 15 20 25 30
4-й раб. день 2 7 12 17 |22| 27 — 1 — 9 14 19 24 — 1 6 И 16 21 26 31
5-й день отдыха 3 8 13 18 23 28 — 2 — 10 15 20 25 — 2 7 12 17 22 27 —

АПРЕЛЬ. МАЙ. ИЮНЬ

1-й раб. день — 2 7 12 17 22 27 1 6 11 16 21 26 31 1 6 11 16
2-й раб. день — 3 8 13 18 23 28 2 7 12 17 22 27 — 2 7 12 17
3-й раб. день — 4 9 14 19 24 29 3 8 13 18 23 28 — 3 8 13 18
4-й раб. день — 5 10 15 20 25 30 4 9 14 19 24 29 — 4 9 14 19
5-й день отдыха 1 6 И 16 21 26 — 5 10 15 20 25 30 — 5 10 15 20

Согласно приведенной выше таблицы продолжительность учебного года будет равняться: сен
тябрь—25раб.дней,октябрь—25 р.дн.,ноябрь—18дн.,декабрь 25дн.,январь—24дн.февраль 19дн., 
март—25 дн., апрель—24 дня, май—20 дн. и июнь по 20-е число—16 дней. Всего 221 рабочий день.

Начало учебного года, как правило, устанавливается 1 сентября, конец учебного года 20 июня. 
В Асбесте, Калате, Карабаше, Ревде ввести непрерывную рабочую неделю.

Зав. ОкрОНО—Плотников.
Инспектор—Боровицкая.



РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
О ТОРГОВОЙ РЕГИСТРАЦИИ ВЛАДЕЛЬЦА 

ТОРГОВОГО ПРЕДПРИЯТИЯ
гр. Зоненберг Ениты Абрамовны.

23 сентября 1929 г. Свердловским Окружным 
Отделом Торговли на основании ст. 6 положения 
о торговой регистрации (С. 3.,1927 г., № 57, ст. 579) 
внесена в реестр физических лиц,владеющих пред
приятиями единолично или в форме простых То
вариществ, Свердловске^ части раздела 1П тор
гового реестра СССР, под № 59 Зоненберг Енита 
Абрамовна, владеющая торговым предприятием 
в гор. Свердловске на Зеленом рынке .

Предмет деятельности: Торговля сапожными 
принадлежностями.

Зав. Окрторготделом Валинчус.
Зав. Торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
О ТОРГОВОЙ РЕГИСТРАЦИИ ВЛАДЕЛЬЦА 

ТОРГОВОГО ПРЕДПРИЯТИЯ
гр. Шафигулина Газиса.

21 сентября 1929 г.'Свердловским Окружным 
Отделом Торговли на основании ст. 6 положения 
о торговой регистрации (С. 3., 1927 г., № 57, ст. 579)· 
внесен в реестр физических лиц, владеющих пред
приятиями единолично или в форме простых То
вариществ, Свердловской части раздела III тор
гового реестра СССР под № 49 Шафигулин Газис, 
владеющий торговым предприятием в гор Сверд
ловске на Хлебном рынке.

Предмет деятельности: Рыбо-овощная и фрук- 
тввая торговля.

Зав. Окрторготделом Валинчус.
Зав. Торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
О ТОРГОВОЙ РЕГИСТРАЦИИ ВЛАДЕЛЬЦА 

ТОРГОВОГО ПРЕДПРИЯТИЯ
гр. Афанасьева Петра Ильича.

21 сентября 1929 г. Свердловским Окружным 
Отделом Торговли на основании ст. 6 положения 
о торговой регистрации (С.3., 1927 г., № 57, ст. 579) 
внесен в реестр физических лиц, владеющих пред
приятиями единолично или в форме простых То
вариществ, Свердловской части раздела III тор
гового реестра СССР под № 51- Афанасьев Петр 
Ильич, владеющий торговым предприятием в гор. 
Свердловске на хлебном рынке.

Предмет деятельности: Оптовая торговля 
фруктами.

Зав. Окрторготделом Валинчус. 
Зав. Торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
О ТОРГОВОЙ РЕГИСТРАЦИИ ВЛАДЕЛЬЦА 

ТОРГОВОГО ПРЕДПРИЯТИЯ
гв. Носкова Николая Сергеевича.

23 сентября 1929 г. Свердловским Окружным 
Отделом Торговли на основании ст. 6 положения 
о торговой регистрации (С. 3..1927 г.,№ 57,ст., 579} 
внесен в реестр физических лиц, владеющих пред
приятиями единолично или в форме простых То
вариществ, Свердловской части раздела III тор
гового реестра СССР под № 58 Носков Николай 
Сергеевич, владеющий торговым предприятием 
в гор. Свердловске на Хлебном рынке.

Предмет деятельности: Торговля щепными 
товарами.

Зав. Окрторготделом Валинчус.
Зав. Торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
О ТОРГОВОЙ РЕГИСТРАЦИИ ВЛАДЕЛЬЦА 

ТОРГОВОГО ПРЕДПРИЯТИЯ
гр. Галеева Сафа.

23 сентября 1929 г. Свердловским Окружным 
Отделом Торговли на основании ст. 6 положения 
о торговой регистрации (С. 3..1927 г., № 57, ст. 579) 
внесен в реестр физических лиц, владеющих пред
приятиями единолично или в форме простых То
вариществ, Свердловской части раздела III тор
гового реестра СССР под № 57 Галеев Сафа, вла
деющий торговым предприятием в гор.Свердловске 
на зеленом рынке.

Предмет деятельности: Бакалейная торговля.

Зав. Окрторготделом Валинчус.
Зав. Торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
О ТОРГОВОЙ РЕГИСТРАЦИИ ВЛАДЕЛЬЦА 

ТОРГОВОГО ПРЕДПРИЯТИЯ

гр. Уревича Анатолия Моисеевича.
21 сентября 1929 г. Свердловским Окружным 

Отделом Торговли на Основании ст. 6 положения 
о торговой регистрации (С. 3.,1927 г., № 57,ст. 579) 
внесен в реест физических лиц, владеющих пред
приятиями единолично или в форме простых То
вариществ Свердловской части раздела III тор
гового реестра СССР под № 56 Уревич Анатолий 
Моисеевич, владеющий торговым предприятием 
в гор. Свердловске на ул. 1-ая Мельковская.

Предмет деятельности: Торговля старыми 
несгораемыми шкафами.

Зав. Окрторготделом Валинчус. 
Зав. Торгрегистрацией Букин.
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открыта подписка на 1929-1930 год
НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ ОБЩЕПОЛИТИЧЕСКИЙ, ПАР
ТИЙНО-СОВЕТСКИЙ И ПРОФСОЮЗНЫЙ ЖУРНАЛ 

„АНТИ ВИ СТ“
ОРГАН СВЕРДЛОВСКИХ: ОКРУЖНОМ« ВИВ (б), ОКР- 
исполкома, горсовета и урйлпрофссветй 

❖
ЯвляясЬ массовЫм руководящим Журналом для низового пар
тийно-советского и профсоюзного актива и для передовых 
рабочих и р ЦТЦЦУ РТ4* регулярно освещает вопросы 
крестьян, „Йн! РаОваТЬ I международного положения, по
мещает популярные обзорЫ и статЬи о последних событиях 

заграницей, в СССР и на Урале.
♦

подробно освещает вопросы жизни партии.
помещает руководящие материалы о практической ра
боте низовых советов, освещает деятельность отделов 
Окрисполкома, райисполкомов, юродских, поселковЫх 
и селЬских советов.
регулярно пишет об очередных задачах профсоюзов, 
о Жизни, бЫте и работе низовЫх союзнЫх организаций 
и рабочих округа, знакомит читателя с состоянием про
мышленности округа, освещает работу фабрик, заво
дов и предприятий.
через отдел „Под контроль масс“ решительно разобла
чает бюрократов, волокитчиков, разгилЬдяев, бесхозяй- 
ственников, вредителей социалист, строительства.
помимо того, имеет постоянные отделЫ: „Промышлен
ность“, „Сельское хозяйство“, „Кооперация“, „На местах“, 
„Фельетон“ и др.
в каЖдом номере освещает ЖизнЬ города Свердловска 
и трудящихся округа.

УСЛОВИЯ ПОДПИСКИ:
на 1 год—6 руб., на полгода—3 руб., на три 
месяца—1 руб. 50 коп. и на один мсс,—50 коп.

ПРИЕМ ПОДПИСКИ: во всех почтовых учреждениях округа, 
у секретарей поселковых и сельских советов, через специаль
ных уполномоченных конторы журнала и в самой конторе: г. Сверд
ловск, улица Малышева, Окрисполком, комн. № 44, телеф. 16-32.

Редакция и контора журнала „АКТИВИСТ“.



ЦЕНА 20 КОН.

Г. »ВЕРДЛОВСК, „УРАЛПОЛЙГРАФ“. 
ТИЛ. „ГРАНИ Т“. ЗАН. № «737. 
УРАЛ06ЛЛИТ № 4131, ТИР. NO·.
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